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КАЖДОМУ ЛИЧНО

Есть в жизни многое, что зависит от каждого 
из нас. От каждого лично. И то, какие мы сами, 
и то, каким становится мир вокруг. Наши 
личные связи помогают нам в карьере, личные 
взаимоотношения – в понимании собственной 
нужности, личные поступки характеризуют 
любого как человека. Мы лично принимаем 
важные решения, лично берем на себя 
ответственность, лично, глаза в глаза, говорим 

кому-то о любви или ненависти. Правда, на последнее хватает смелости не 
у всех: видимо, лично получить ответ сию же минуту все-таки страшно…
Каждый из нас – одновременно и часть огромного целого, и абсолютно 
самодостаточное создание. Без малого нет большого, без большого 
бессильно малое. Герои Pro – личности, без которых наша жизнь была бы не 
такой интересной и яркой, и в каждом новом выпуске журнала мы пишем 
о том, что важно и нужно вам, наши дорогие читатели. Лично. Каждому.

КОЛОНКА РЕДАКТОРА

Главный редактор журнала Pro
 Анна Стеблянская  
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руководителей салонов красоты и представителей 
государственных ведомств.

54 Модный базар: 
Яркая и далекая, как звез-
да, колючая и твердая, как 
бриллиант, прекрасная и 
нежная, как цветок… Коко 
Шанель можно бесконечно 
сравнивать со всем самым 
прекрасным, что есть в этом 
бренном мире. Только вот 
проблема – она несравнима и 
несравненна. Она – легенда!

Выход в свет:
76 Кинопрокат:
Певцом и властителем дум «офисного планктона» 
титуловали Пелевина. В данном случае следует 
добавить: интеллектуальной части этой группы на-
селения. Потому что большая часть служащих, как 
называли прослойку до судьбоносного перелома 
1991, занимается работой, не требующей ни прилич-
ного образования, ни творческих способностей или 
наклонностей. А романтизированное самоотображе-
ние иметь им хочется...

6 Выходные данные
10 Престо
12 Календарь

Деловое предложение:
32 Про финансы:
В условиях снижения привлекательности депозитов 
граждане стали обращать внимание на возможности 
финансовых рынков. Директор официального пред-
ставителя АО «Открытие Брокер» в Ставропольском 
крае Андрей Газизов рассказал, какую доходность 
продемонстрировали популярные инвестиционные 
решения, и поделился планами компании на 2018 
год.

36 Техпрогресс:
Весна, наконец, пришла хотя бы по календарю, и 
апрель с его неизменным Днем космонавтики уже 
не за горами. Пока все заняты «мелкими» про-
блемами вроде политики, войн и новых гаджетов, 
ведущие космические державы сделали новый шаг 
в освоении космоса.

42 История 
личности:
Увлекатель-
ные книги 
Анри Труайя 
переведены 
на десят-
ки языков. 
Мало кто 
так много 
и с таким 
же успехом 
рассказывал 
иностран-
цам о нашей 
истории и 
культуре. 
Русские кор-
ни писателя 
ни для кого 
не были 

секретом – в Ставрополе даже сохранился старинный 
особняк, который принадлежал его предкам.

Стиль жизни:
46 Дискуссионный клуб:
Когда цена и ценность – не одно и тоже? Когда 
стремление сэкономить противоречит здравому 
смыслу? Что такое потребительский экстремизм и 
как с ним бороться? Эти и другие, не менее актуаль-
ные вопросы были обсуждены в дискуссионном клу-
бе Pro, собравшем 2 марта в ресторане «Орегано» 

СОДЕРЖАНИЕ
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ВАЛЕРИЙ ЗЕРЕНКОВ:
Прошло более двух с половиной лет с тех пор, как  
Валерий Зеренков появился на страницах Pro в качестве 
главной персоны выпуска. С мая 2015-го в жизни Валерия 
Георгиевича произошло много значимых событий – и про-
фессиональных, и личных. Обо всем в подробностях – в 
эксклюзивном интервью для нашего журнала (стр. 20).

ЮРИЙ КОВАЛЕВ:
Генеральный директор Юридического 
Центра «ТРИУМФ». Ему удалось от-
стоять интересы своего доверителя 
и выиграть дело на стадии кассации. 
Какими качествами должен обладать 
юрист, чтобы сделать невозможное 
возможным, читайте в рубрике «Про 
закон» (стр. 38).

ОЛЬГА ОСИПОВА:
Как писал Лев Толстой в своем рома-
не «Анна Каренина», все счастливые 
семьи похожи друг на друга, каждая 
несчастливая семья несчастлива по-
своему. Но если взрослые все-таки 
могут как-то решить проблемы своих 
взаимоотношений, то дети всецело 
зависят от родителей. И лишение роди-
тельских прав – крайняя мера защиты 
безопасности и интересов ребенка.  
В этом щепетильном вопросе помогает 
разобраться руководитель коллегии 
адвокатов CK «Правовой Советник» 
Ольга Осипова (стр. 40).

ОЛЬГА ГОНЧАРЕНКО:
Руководитель сети ателье, обладает 
не только деловой хваткой и потряса-
ющей внешностью, но и имеет свой, 
особый  взгляд на тенденции швейной 
индустрии. Если вы любите эксклю-
зив во всем, это интервью с Ольгой 
Гончаренко будет вам весьма кстати 
(стр. 56).
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Где: ПРИНСТОН, США
Когда: 1955 ГОД
Один из основателей современной теоретической физики 
Альберт Эйнштейн – фигура яркая. Поэтому легенд и мифов 
о его жизни ходит множество. Но то, что он был незауряд-
ной личностью, никто не оспорит. Эйнштейн разработал 
несколько фундаментально важных теорий физики, получил 
Нобелевскую премию, почет и признание «высших умов» и к 
тому же являлся видным общественным деятелем, выступая 
против  войн, применения ядерного оружия, а также ратовал 
за соблюдение прав человека. В одно время это даже при-
влекло внимание ФБР, и за ним была установлена слежка. 
Власти подозревали Эйнштейна в связях с коммунистами. 
Масла в огонь подлила встреча ученого с Маргаритой Конен-
ковой, считавшейся советской шпионкой. Но фактов работы 
ученого на СССР и 
передачи ценной 
информации вы-
явлено не было. 
И за неимением 
доказательств дело 
заглохло. А вот имя 
Эйнштейна гремит 
по сей день – в 
честь него назвали 
химический эле-
мент, лунный кра-
тер, обсерваторию. 
Он стал героем 
многочисленных 
романов, фильмов 
и любимчиком поп-
культуры.

НАСТОЯЩАЯ ЖЕНЩИНА
Где: ФРАНЦИЯ, ШВЕЙЦАРИЯ
Когда: 50-60-Е ГОДЫ XX ВЕКА
Бунтарский характер, конечно, не ключ к успеху, но 
иногда без него не обойтись. Знаменитая мадемуазель 
Шанель, подарившая миру идею маленького черного 
платья и несравненный аромат, предпочитала брать 
судьбу в свои руки, строила будущее и порой переписы-
вала прошлое. Ей не нравилось собственное детство, и 
она его «перекроила», рассказывая всем, что целых три 
заботливых тетушки опекали ее после смерти матери. 
На самом деле, она росла в монастырском приюте без 
поддержки родственников и опекунов. Затем пришло 
время поменять свое имя Габриэль на теперь известное 
каждому Коко.  В юности она выступала в кабаре, и две 
любимые песни Ko Ko Ri Ko и Qui Qua Vu Coco дали повод 
для соответствующего псевдонима. Наконец, даже свой 
возраст Шанель уменьшила на десять лет. Ну, чем не 
поступок настоящей женщины? Конечно, не все готовы 
столь серьезно спорить с правилами и жизнью в целом, 
но тех, кто отважится, можно смело назвать незаурядной 
личностью.
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ПРЕСТО

ДВЕ «НОБЕЛЕВКИ» В ОДНИ РУКИ 
Где: СТОКГОЛЬМ, ШВЕЦИЯ
Когда: 1903 И 1911 ГОДЫ
Единственная женщина, которая была дважды удостоена 
чести стать лауреатом Нобелевской премии, – Мария 
Склодовская-Кюри произвела настоящий переворот в 
общественном сознании. Окрыленные ее успехами сразу 
в двух науках – в физике и химии – женщины больше 
не прислушивались к недовольным насмешкам «ученых 
мужей» и смело использовали гранит науки в качестве 
стройматериала для собственной карьеры. Правда, не так 
отважно и безоглядно, как Мария Склодовская-Кюри. Она 
не только без мер защиты работала с радиоактивными 
элементами, но и носила на нагрудной цепочке талисман 
в форме небольшой ампулки, которая была наполнена 
радием. Сегодня каждый, кто хочет посмотреть на личные 
вещи ученой, в обязательном порядке подписывает спе-
циальный документ, в котором говорится, что любопыт-
ствующие знают о небезопасности вещей, пропитанных  
Радием 226.

«ФОРД»: ЧЕЛОВЕК И АВТОМОБИЛЬ
Где: США
Когда: 1915 ГОД
Генри Форда знают как автомобильного магната. Но его 
жизнь была куда ярче и разностороннее. Современники 
отмечали умение Форда выходить из любой ситуации. 
Он был убежденным сторонником того, что о человеке не 
судят по его образованию и прошлому опыту. Да и сам 
Генри особой начитанностью не отличался. Описан даже 
случай, когда ему задали вопрос: «Сколько солдат было 
послано Британией в Америку, чтобы подавить восстание 
1776 года?». Эрудиция Форда подвела, но находчивость 
не покинула. Он тогда ответил: «Я не знаю, сколько 
именно солдат было послано, но уверен, что домой 
вернулось значительно меньше». В годы Первой мировой 
войны он стал инициатором нашумевшей пацифистской 
акции. Сначала Форд просто жертвовал деньги на антиво-
енную пропаганду, а потом и вовсе решил возглавить ее 
движение. Форд купил корабль «Оскар-2» и заявил, что 
поплывет в Европу и лично убедит враждующие стороны 

прекратить войну и стро-
ить не пушки, а тракто-
ры «Фордзон». Затея, 
конечно, провалилась, 
но сеять мир во всем 
мире не так-то просто.  
Гораздо сложнее, чем 
производить качествен-
ные автомобили.
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«СЛОНА-ТО Я И НЕ ЗАМЕТИЛ…»
Когда: 13 МАРТА, НАЧИНАЯ С 1998 ГОДА
Где: ТАИЛАНД
Конечно же, тайцы замечают слонов. И делают это даже 
там, где присутствие этих огромных животных весьма 
сомнительно. Вглядываясь в карту Таиланда, они уве-
ряют, что очертание страны напоминает голову слона 
с хоботом. Тайцам кажется, будто бы голова вообража-
емого слона – это центральная часть, уши повернуты 
на север и восток, а хобот простирается далеко на юг.  
Вот такая странная ассоциация. Неудивительно, что в 
Таиланде и праздник есть, посвящённый этим «тяжело-
весам». Национальный день тайского слона ежегодно 
отмечается 13 марта, начиная с 1998 года.  Праздник 
проходит на специально оборудованной площадке чуть 
севернее Бангкока. Среди почетных гостей, конечно же, 
слоны всех возрастов и династий. Есть и фуршет, со 
«слоновьими» порциями фруктов и других угощений. 
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КАЛЕНДАРЬ

ВОСКРЕСЕНЬЕ – ВЫХОДНОЙ!
Когда: 7 МАРТА 321 ГОДА
Где: РИМСКАЯ ИМПЕРИЯ

Это у тру-
доголиков 
воскресный 
день вызы-
вает хандру 
и морщины 
в районе 
переносицы, 
а превалиру-
ющая часть 
населения 
Земли все-
таки раду-
ется и пред-
вкушает… А 
сколько было 
счастья, 
когда 7 мар-

та 321 года римский  император Константин I провоз-
гласил воскресенье днем отдыха. Неудивительно, что 
его стали называть Великим, ведь до того момента все 
дни были рабочими. По свидетельству современников, 
за всю историю правления этого императора ни один 
его указ не вызвал столь бурных эмоций. Существует и 
легенда по этому поводу. Якобы накануне важнейшей 
битвы Константину привиделся крест на солнце и над-
пись, обещающая победу. Сон оказался вещим –  
Константин действительно одержал победу. Озаренный 
небесным знамением, император решил запретить 
физический труд в воскресенье, чтобы люди могли 
посвятить выходной своему духовному воскрешению и 
другим не менее важным делам и заботам. 

ОДИН В ОДИН
Когда: 31 МАРТА
Где: ИНТЕРНЕТ
«Кто владеет информацией, тот владеет миром». Эта 
крылатая фраза уже воспринимается многими как ис-
тина. А что если кто-то утратил, потерял, не сохранил 
свое право на подобное обладание? Для таких вот 
случаев потери информации и изобрели резервное 
копирование. И дабы привлечь общественное внимание 
к вопросам обеспечения сохранения информации, даже 
придумали праздник – Международный день резервно-
го копирования. Инициаторами Дня бэкапа выступили 
пользователи сайта социальных новостей «Реддит», и 
случилось это за день до 1 апреля.  Все дело в том, что 
была подмечена странная тенденция – в первый день 
апреля случаи потери информации учащались. Суще-
ствует даже целая группа первоапрельских вирусов, 
которые активизируются именно во всемирный День 
смеха. Отметить День бэкапа можно очень простым 
и доступным  способом – создать резервную копию 
своих данных с компьютера и сохранить ее на надеж-
ном ресурсе. Коллективное копирование под дружное 
клацанье клавиатуры только приветствуется.

ЧУДЕСА ПРИРОДЫ
Когда: 23 МАРТА, ЕЖЕГОДНО
Где: В 191 ГОСУДАРСТВЕ МИРА
Если в середине февраля вдруг пойдет дождь или в 
апреле выпадет снежок – не стоит винить в этом мете-
орологические службы. Всего предвидеть нельзя, хотя 
очень хочется.  Чтобы хоть как-то стимулировать людей, 
прогнозирующих погоду, был учрежден Всемирный день 
метеорологии. Его дружно отмечают в 191 государстве. 
А сама традиция появилась в 1961 году.  Каждый год 
день 23 марта посвящается какой-либо экологической 
теме.  Что, в общем-то, не лишено смысла –   
статистические данные, накопленные за последнее 
десятилетие, красноречиво показывают, что более 80% 
всех стихийных бедствий имеют метеорологическое или 
гидрологическое происхождение. В России официаль-
ный «старт» системе гидрометеорологического монито-
ринга был дан более 170 лет назад – в 1834 году, когда 
указом императора Николая I в Санкт-Петербурге была 
учреждена Нормальная магнитно-метеорологическая 
обсерватория.
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РАЗРЕ-
ШИТЕ
СЕБЕ
ЖИТЬ

О том, что такое 
личность в 
плане развития и 
самопрезентации, 
рассуждает эксперт 
Pro – психолог  
Юлия Новикова.

«Помните: ВЫ НУЖНЫ! Никто не выше и никто 
не ниже, никто не превосходящий и никто не 
подчиненный. Каждый к месту».
 Ошо

– Мне 42 года.  У меня 
двое сыновей. Любимый 
мужчина. Я горжусь сво-
ими родителями, пото-
му что они заботливые  
и любящие. Я очень разме-
ренна и сдержанна, настой-
чива и решительна. Люблю 
Стинга и игру Спивакова, 
советские фильмы, путе-
шествия, белые гвоздики, 
книги, обувь, клубнику. У 
меня сложный характер, но 
я всегда открыта для обще-
ния, любопытна, чувствен-
на. Есть ли у меня слабости? 
Предостаточно. Я нерегу-
лярно занимаюсь спортом, 
позволяю себе вредные 
продукты. Бываю упрямой. 
Есть во мне, на мой взгляд, 
дурная социальная привыч-
ка – инициативность. Еще 
перфекционизм, который 
порой приносит мне обиды, 
а иногда и разочарование.
О моем образовании мож-
но говорить часами: три 
высших, кандидатская дис-
сертация с мудреной темой 
по специальности «Психо-
физиология», более 3000 
часов курсов повышения 
квалификации, семинаров, 
мастер-классов, вебинаров. 
Список всего, чему я училась 
и что познавала, не умещает-
ся на одном листе формата 

 
ЭКСПЕРТ PRO

А4 12-м шрифтом. Но разве возможно перестать познавать, 
когда работа тобой любима и ты видишь положительные ре-
зультаты своих клиентов? Нет, ДВИЖЕНИЕ ПРОДОЛЖА-
ЕТСЯ. И вот сейчас у меня международный «виток» в моем 
образовании – Долгосрочная программа семинаров по био-
синтезу с получением Европейского сертификата Психоте-
рапевта.
Похоже на самопрезентацию? Да. Именно так выглядит 
МОЯ ЛИЧНОСТЬ. Мою «физическую оболочку» вы може-
те увидеть на моем фото. Социальным и духовным я поде-
лилась настолько, насколько смогла довериться аудитории 
журнала.
Свой образ я собирала по крупицам, получая оценку, критику, 
рекомендации по усилению, снижению или замене моих ка-
честв, мотивов, навыков, способностей… Делая себя Лично-
стью. Потому что человек – это проект, а не история. ЛИЧНО-
СТЬЮ НЕ РОЖДАЮТСЯ, ЛИЧНОСТЬЮ СТАНОВЯТСЯ. 
У каждого из нас есть то, что нас отличает друг от друга – 
наша индивидуальность, УНИКАЛЬНОСТЬ. У нас есть 
определенная структура – наши ИНГРЕДИЕНТЫ ЛИЧНО-
СТИ: характер, темперамент, потребности, способности, 
воля и мотивы, ценности и убеждения. Мы постоянно ИЗ-
МЕНЯЕМСЯ И РАЗВИВАЕМСЯ намеренно или случайно. 
Получаем опыт. УПРАВЛЯЕМ собственным состоянием, 
эмоциями и  поведением. И не только собственным… Умеем 
организовать и мотивировать, причем зачастую всех, кроме 
себя. ПОДЧИНЯЕМСЯ И СОПРОТИВЛЯЕМСЯ.
А что Вы можете сказать о своей личности? Кто Вы? Какой 
или какая вы? Чем вы увлечены? О чем мечтаете? Каковы 
ваши принципы? И в чем ваша слабость?
Спросите ваших близких: что вас отличает от других лю-
дей? Что они в вас ценят? Спросите мужа, родителей, детей, 
друзей, коллег… Задача этого упражнения – УВИДЕТЬ себя 
глазами других людей.  Поощущать себя «уникальной лич-
ностью», «выдающейся личностью», «сильной личностью». 
Ведь личность –  это мера цельности человека: если нет цель-
ности, то и личности тоже нет. ЧТО БЫ ВЫ НИ ДЕЛАЛИ, 
ВЫ ДЕЛАЕТЕ СЕБЯ.
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ВОЗ-
МОЖ-
НОСТЬ 
БЫТЬ 
СОБОЙ

О том, как на нашу 
жизнь влияют те, 
кто нам дорог, 
рассуждает эксперт 
Pro Екатерина 
Шевченко – дизайнер 
ландшафтного 
бюро «Золотая 
Крона».

в чем-то мягко, а в чем-то и 
кардинально повлияв на мое 
становление и в духовном, и в 
карьерном аспектах.
Самый первый и самый глав-
ный мой кумир – это, конечно 
же, моя мама. Как всякий ре-
бенок, я долго воспринимала 
ее как нечто само собой разу-
меющееся. Осознание того, 
что мама – самая лучшая, не 
такая, как все, талантливая и 
творческая личность, пришло 
уже позже, в студенческие 
годы. Тогда я познакомилась 
с родителями своих сокурсни-
ков и, сравнивая свою маму с 
другими, поняла, что жизнь 
подарила мне просто золотой 
бонус – родиться у такой неза-
урядной личности… Я тогда 
совершенно иным взглядом 
посмотрела на нашу с мамой 
жизнь, на дело, которым мама 
буквально горела. Конечно, у 
этой «медали» есть и «обрат-
ная сторона»: как часто бы-
вает, когда ты благоговеешь 
перед кем-то и стараешься во 
всем быть похожим на свой 
идеал, то начинаешь черес-
чур строго относиться к себе 
самой, своим собственным 
способностям и успехам… 
Бывало и такое, что, стано-
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вясь старше, я частенько обвиняла маму в том, что она отби-
рала у меня детство, заставляя постоянно учиться и познавать 
что-то новое. И только позже я поняла, что все, чего я добилась 
в жизни, стало возможным благодаря тем основам, знаниям и 
дисциплине, которые привила мне мама: и тонкий эстетический 
вкус, воспитанный в окружении красоты, созданной мамины-
ми руками, и постоянное стремление к совершенству в жизни 
и в работе, и даже маленькие женские секреты и хитрости – на-
пример, такие, как создание домашнего уюта, приготовление 
вкусного ужина, умение в любой ситуации находить время для 
семьи и, конечно же, для себя.
Вторая личность, оказавшая на меня огромное влияние, – Юрий 
Алексеевич Бондаренко, мой учитель в художественной школе. 
Добрый и мягкий, он воспитал практически всю современную 
художественную элиту нашего города. Я не слышала от него ни 
одного грубого слова, никаких нотаций и наставлений. А какие 
у нас были пленэры! «Смотрите, как растет травинка, как она 
качается под легким ветром», – говорил Юрий Алексеевич нам, 
шумным и веселым непоседам… И мы смотрели, завороженные 
красотой и обманчивой простотой природы, нам казалось, что 
мы причастны к чему-то волшебному, необыкновенному. На за-
нятия в свою любимую «художку» я не шла – летела! Ведь там 
ждал Юрий Алексеевич, любимый всеми нами учитель.
Мы постоянно взаимодействуем с яркими личностями, чему-то 
учимся у них, чему-то учим их сами. Мои любимые заказчики 
тоже незаурядны и интересны: со своим миром, своими идея-
ми. Я черпаю в них вдохновение, возможность совершенно по-
другому смотреть на мир и часто задумываюсь о том, насколько 
мне повезло с профессией, ведь самое прекрасное в нашем деле –  
видеть, что результаты твоей работы приносят людям радость и 
удовольствие жить в окружении красоты.
И сейчас, анализируя все то, чего мне удалось достичь, вспоми-
ная свои большие победы и маленькие поражения, я понимаю, 
что те, кто повлиял на мою жизнь, дали мне одну бесценную 
возможность – возможность быть собой!

– На то, какими мы будем, 
каких успехов в жизни до-
стигнем, конечно же, влияют 
люди, которые нас окружают, 
с которых мы берем пример. 
Мне повезло, и на моем жиз-
ненном пути мне встрети-
лись по-настоящему сильные 
личности, которые глобаль-
но определили мое будущее, 
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– По-моему, каждый чело-
век, работающий с людь-
ми, должен быть немножко 
психологом. Никому эти 
знания еще не помешали. 
Поэтому, будучи тренером, 
я еще и увлекаюсь психоло-
гией.
Существует более пяти-
десяти теорий личности. 
Каждая из них предлагает 
доводы своей состоятель-
ности и объяснение того, 
как, собственно, формиру-
ется личность. И, пожалуй, 
они схожи только в одном 
– человек проживает этапы 
становления личности так, 
как не проживал и не будет 
проживать никто. 
Каждый день я наблюдаю, 
как спорт меняет людей. 
Он придает им не только 
силы для фитнес-побед, но 
и уверенность в повсед-
невной жизни. Не секрет, 
что имидж человека, его 
внешний вид рассказыва-
ют о личности многое. К 
примеру, насколько само-
организован человек, как 

О том, как фитнес 
влияет на жизнь 
человека, рассуждает 
эксперт Pro – 
мастер-тренер по 
функциональным 
и силовым 
тренировкам 
Вероника 
Пеньковская. 

ЛИЧНОСТЬ 
РАСКРЫ-
ВАЕТСЯ 
В ПРЕО-
ДОЛЕНИИ 
ТРУДНО-
СТЕЙ

он оценивает себя и хочет ли он нравиться другим. Мы 
сейчас говорим не о модной тенденции «быть в форме», а 
о любви к себе и к своему телу. Ведь внешняя форма пере-
дает внутреннее содержание, мысли человека и в чем-то 
рассказывает о его долгосрочных планах.
Вы наблюдали за энтузиастами, которым лет под восемь-
десят, а они бегут в своем спортивном костюме по парку – 
легки и бодры, как будто прожитые годы придают сил, а не 
являются «признаком возраста»? Они занимались спор-
том всю жизнь и бодрости их духа можно позавидовать. 
Путь к здоровому образу жизни не так-то прост. Очень 
много искушений подстерегает того, кто готов идти путем 
самоограничений. И личный тренер, который может раз-
работать индивидуальную программу тренировок и дать 
рекомендации по питанию, всегда готов поддержать сво-
их «подопечных». Очень часто, увидев первый результат, 
клиенты нашего фитнес-клуба получают такой резерв мо-
тивации, которого хватает на долгие годы.
Да, бывает и такое, что желание тренироваться сводится к 
нулю. Но это как проверка – готов бороться с трудностя-
ми, тогда получишь вознаграждение. Может, конечно, и 
не сразу, но все усилия обязательно окупятся результатом.  
А любая личность раскрывается в преодолении трудно-
стей. 
На тренера как на личность всегда возлагаются большие 
надежды. Разве может подвести тот, с кого берут пример, 
кому доверяют? И чувство ответственности помогает 
идти только вперед, ведь ты уже не один, с тобой едино-
мышленники и целая команда коллег по спорту. А лич-
ность проявляет черты своего характера, именно работая 
в коллективе, зная свою цель и способы ее достижения.
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ПЕРСОНА

Валерий Зеренков 
Прошло более двух с половиной лет с тех пор, как Валерий 
Зеренков появился на страницах Pro в качестве главной пер-
соны выпуска. С мая 2015-го в жизни Валерия Георгиевича 
произошло много значимых событий – и профессиональных, 
и личных. Обо всем в подробностях – в эксклюзивном интер-
вью для нашего журнала.

В труде  
рождается счастье

- Валерий Георгиевич, что изменилось за прошедшие годы?
– Изменилось очень многое. В том числе и в работе Ставропольского ЦСМ. Во-первых, 
29 июня 2015 года Президентом России Владимиром Путиным подписан Федераль-
ный закон «О стандартизации в Российской Федерации», который придал новый пра-
вовой смысл всей национальной системе стандартизации. Сегодня мы снова гово-
рим о качестве продукции и услуг. А этот фактор является одним из самых важных:  
в нем – обеспечение безопасности потребляемых продуктов, следовательно, забота 
о жизни и здоровье человека. Разработка новых технологий и применение инно-
вационных методов производства  и многое другое, что в совокупности влияет  на 
экономическое развитие и улучшение качества жизни.

– А что из происходившего за этот период в стране и мире потрясло и запомни-
лось больше всего?
– Конечно же, ситуация на Украине. Почему? Ответ прост. Наше поколение – дети, 
рожденные в первые послевоенные годы, дети фронтовиков, ценой своих жизней 
освобождавших от фашистской нечисти города и села нашей большой Родины – Со-
ветского Союза, в том числе и Украины. Среди них был и мой отец, Зеренков Георгий 
Петрович, который прошел дорогами Великой Отечественной войны от Сталинграда 
до Праги. А мой двоюродный брат, тезка – Валерий Зеренков, со своей семьей жил 
на Украине много лет, с момента вывода наших войск из Афганистана. Родившийся 
в семье офицера, окончивший Ульяновское танковое училище, исколесивший всю 
страну (служил в 12 точках Советского Союза и за его пределами), полковник, про-
шедший Афганистан, награжденный орденом Красной Звезды, многочисленными 
медалями, отказавшийся присягать на верность Украине, он морально пережил 
столько, что другой не смог бы выдержать. Вы представляете отношение к русскому 
офицеру в стране, где самое безобидное слово в наш адрес – «москаль»? В прошлом 
году я приложил все усилия, чтобы мой брат переехал в Ставрополь. Теперь решаем 
вопрос о получении гражданства. Оказывается,  это очень сложный процесс даже 
для такого заслуженного человека, как он, истинно русского, защищавшего интере-
сы своего государства, но волею судьбы оказавшегося за пределами России.
Второе событие, которое произвело на меня неизгладимое впечатление – это воз-
вращение Крыма в Россию, домой, к родным пенатам.

– Валерий Георгиевич, Ваша профессиональная биография давно стала достояни-
ем широкой общественности. Тем не менее, в любой карьере есть переломный 
момент. Вы помните свой?
– Конечно. Это был 2011 год, когда я вошел в депутатский корпус Государственной 
Думы Российской Федерации, то есть в число людей, узнаваемых не только в нашем 
городе и крае. Тогда ничто не предвещало такого поворота событий. Меня пригласил 
к себе на беседу Игорь Иванович Сечин, работавший в то время в должности вице-
премьера Правительства России. Он сказал, что меня включили в состав федераль-
ного списка кандидатов, выдвинутого ВПП «Единая Россия», дал поручение идти на 
выборы, вести предвыборную компанию на селе, встречаться с сельскими труже-

никами, рассказывать  о политической и 
экономической ситуации в стране и крае 
и побеждать. А это было ой как непросто! 
Немногие знали, что в то время наш край 
находился в очень сложном положении, 
назревал кризис, вследствие которого 
край мог быть переведен на внешнее 
управление. 
После победы «Единой России» на пар-
ламентских выборах я работал на посто-
янной основе в Госдуме, в Комитете по 
вопросам семьи, женщин и детей.
2 мая 2012 года – новое назначение. Этот 
день помню очень хорошо: я находился 
на кладбище, ко Дню Победы приводил 
в порядок могилы родителей.  Раздался 
звонок на мобильный телефон, в трубке 
мужской голос: «Валерий Георгиевич, с 
Вами будет говорить Дмитрий Медве-
дев». Я сначала даже не поверил. Но за-
тем я услышал Дмитрия Анатольевича, 
который сказал, что он подписал указ 
о назначении меня исполняющим обя-
занности Губернатора Ставропольского 
края. Дмитрий Анатольевич пожелал 
мне успехов и сказал: «Не жалейте себя 
для людей». 
Так началась моя новая работа.   

«Ставропольский край на 
протяжении многих лет входит в 
пятерку регионов нашей страны, 
которые ежегодно представляют 
на Всероссийский конкурс 
программы «100 лучших товаров 
России» наибольшее число 
предприятий-участников и их 
продукцию. Мы можем гордиться 

своим краем!».

ПРО СТАВРОПОЛЬЕ:

 текст ЛЮДМИЛЫ БОГОСЛОВСКОЙ, АРТЕМА ТАРАСОВА, фото ПРЕСС-СЛУЖБА ФБУ «СТАВРОПОЛЬСКИЙ ЦСМ», из личного архива
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ПЕРСОНА

5 мая 2012 года, в день рождения моего 
отца, офицера, участника Великой От-
ечественной войны, в день, который свя-
то чтит вся моя семья, депутаты Краевой 

Думы единогласно наделили меня полномочиями Губернатора Ставропольского 
края, и я вступил в эту должность.
Да, впоследствии обстоятельства сложились так, что в 2013 году я подал в отставку. 
И это тоже переломный момент.

– Чем из сделанного Вы особенно гордитесь?
– Считаю, что самое главное – это решение социальных вопросов. На первом месте 
должен быть человек труда. А его желание хорошо трудиться напрямую связано  
с решением бытовых проблем. Вы знаете, что в ФБУ «Ставропольский ЦСМ»  
с 1998 года действует большая программа, которая позволяет нашим сотруд-
никам вести здоровый образ жизни, получать санаторно-курортное лечение, 
материальное вознаграждение за рождение детей и так далее. Вот это все 
очень важно.
Еще одно значимое событие в моей жизни – строительство храма Александра  
Невского на Ташле. Сегодня многие пытаются приписать себе особые заслуги в этом 
деле. Но скажу откровенно, с начала и до конца строительства нас было трое: Ва-
лерий Пищулко, Валерий Зеренков и Виктор Карлов. И это, скорее, не достижение,  
а духовная потребность. Мы с женой отдавали на строительство личные сбе-
режения, сотрудники ФБУ «Ставропольский ЦСМ» неоднократно перечисляли  
однодневный заработок, и сегодня этот храм – один из самых красивых в горо-
де. Теперь помогаю в строительстве православной гимназии при нем.
В мою бытность Председателем Государственной Думы Ставропольского края 
первого созыва начиналось строительство Кафедрального собора на Крепост-
ной горе. И противников у этого начинания было более чем достаточно. Но 
здравый смысл победил. На открытие и освящение памятного креста на ме-
сте будущего храма приезжал патриарх Алексий II. Во время этого визита он 
освятил и место под строительство храма Пантелеймона Целителя. Вместе 
с патриархом в этом мероприятии принимали участие и мы с Евгением Се-
меновичем Кузнецовым, работавшим в то время  в должности главы адми-
нистрации Ставропольского края. Когда я работал в должности Губернатора 
Ставропольского края, на мою судьбу выпало и завершение строительства 
Казанского кафедрального собора. На его открытие и освящение на Ставро-

«Силы и бодрость мне дают занятия 
физкультурой и спортом.  Я 
ежедневно утром совершаю пешие 
прогулки вокруг Комсомольского 
озера. Там ведь великолепный 
воздух ,  сама атмосфера 
располагает к  хорошему 
настроению и положительным 
эмоциям.  А потом, у меня семеро 

внуков. Скучать некогда!».

ПРО ЭНЕРГИЮ:



[25]

STAV-PRO.RU  март 2018  
ре

кл
ам

а

полье прибыл глава русской право-
славной церкви Святейший Патриарх  
Московский и всея Руси Кирилл. Вот 
эти события в своей жизни я считаю 
очень важными.
В 2015 году я узнал, что мой отец, Геор-
гий Петрович Зеренков, в 1945 году за 
совершенный подвиг был награжден ор-
деном Красной Звезды: «Участвуя в боях 
с немецко-фашистскими захватчиками 
на фронтах Великой Отечественной во-
йны, проявил себя мужественным и от-
важным офицером. Особенно отличился 
20.02.1945 года в боях в районе деревни 
Кам-Дармоть (Венгрия). Отражая оже-
сточенную вражескую контратаку, рота 
тов. Зеренкова уничтожила и вывела из 
строя до 70 гитлеровцев. Будучи ране-
ным, тов. Зеренков не ушел с поля боя до 
конца сражения». Отец не знал о награ-
де, не получал ее. В 2016 году военный 
комиссар Ставропольского края вручил 
мне удостоверение к ордену. И сегодня 
не могу без комка в горле вспоминать об 
этих минутах…

– Жизнь сводила Вас со многими из-
вестными людьми – тружениками, 
руководителями, политиками. Какие 
из этих «встреч» запомнились больше 
остальных?
– Да, есть люди, которым я обязан своим 
становлением, восхождением по про-
фессиональной и политической лест-
нице: Яков Полихронович Мацукатов, 
Галина Андреевна Калайтанова, Иван 
Тихонович Таранов, Евгений Семено-
вич Кузнецов, Петр Петрович Марченко, 
Игорь Иванович Сечин... 
Дорогого стоят  встречи и беседы с Вла-
димиром Владимировичем Путиным и 
Дмитрием Анатольевичем Медведе-
вым! Эти люди поверили в меня, дали 

возможность проявить свои способности в решении сложных задач и вопросов, ко-
торые стояли перед нашим краем.

– В сущности, вся Ваша жизнь связана со Ставропольем... Три года мы говорим, 
что санкции в отношении России на руку отечественным производителям, а им-
портозамещение обязательно даст положительный эффект. А в крае он уже 
заметен?
– Конечно! Отмечается значительный подъем сельскохозяйственного производ-
ства, производства зерновых культур, на Ставрополье появляются новые яблоне-
вые сады и виноградники… Большое внимание уделяется экономике: рост про-
мышленности, увеличение количества рабочих мест, повышение заработной 
платы и улучшение пенсионного обеспечения – все это стало весьма очевидным.    

 
ПЕРСОНА

«В моем понимании патриотизм – 
это любовь к своей земле, народу, 
семье.  Это гордость за свой 
российский флаг, Конституцию, 

свою страну».

ПРО ПАТРИОТИЗМ:
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Люди в нашем крае сегодня живут не хуже, чем в других регионах. Да, санкции, кото-
рыми нас пугали, стали своеобразным бумерангом и дали импульс отечественным  
товаропроизводителям. Вот здесь-то и становится заметной роль национальной си-
стемы стандартизации, которая перестает «оглядываться» и набирает новые обо-
роты. И рамки ВТО нас уже не пугают. И Таможенный союз не так страшен благодаря 
тому, что товаропроизводитель стал более заинтересованным в продвижении свое-
го продукта на мировом рынке и, следовательно, старается сделать его конкуренто-
способным, вспомнив старое доброе понятие «качество».

– Что для Вас наиболее стабильно в непростые для экономики времена?
– Мир на нашей земле. Благодаря политике, проводимой нашим Президентом Вла-

димиром Владимировичем Путиным, 
все увидели мощь и силу России, ее во-
енный потенциал. А за этим стоит разви-
тие промышленности, обеспеченность 
кадрами во всех отраслях экономики. Не 
хочется нашим «друзьям» укрепления 
позиций России. Оттуда и растут ноги у 
санкций. Это надо понимать.

– В чем особенность нашего края, если 
сравнивать его с Кубанью и Ростовской 
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областью? Мы традиционно уступаем им по многим показателям, но ведь есть 
и преимущества?
– Я никогда не сравнивал Ставрополье с указанными регионами. И никому бы не со-
ветовал этого делать. В отличие от Ростовской области и Краснодарского края, у нас 
большую площадь занимают степи, население Ставропольского края по численности 
меньше, но многонациональное. А это разные культуры, разные жизненные уклады 
и особенности. В названных регионах хорошо развита промышленность, переработ-
ка. Но зато у нас есть Кавказские Минеральные Воды – лучшая в России здравница, 
богатая своими минеральными источниками, санаториями, лечебной базой.

– Многие годы Вы активно продвигаете идею постоянного повышения качества 

ставропольских товаров и услуг. Как 
Вы считаете, если сравнивать, ска-
жем, с 90 годами или советской эпохой, 
больше или меньше на Ставрополье 
стало брендов, которыми можно гор-
диться?
– Хуже быть не может априори. Дети 
всегда грамотнее своих родителей. При-
ходят новые люди, рождаются новые 
идеи – более качественные, более со-
вершенные. Сегодняшнюю ситуацию   
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и  близко нельзя сравнивать с 90-ми го-
дами. 
 
– Лучших из лучших Вы обычно поощря-
ете и награждаете лично. В 2013 году 
Вы как Губернатор Ставропольского 
края вручали генеральному директору  
ОАО «Юридическое агентство «СРВ»  
Роману Валерьевичу  Савичеву диплом 
лауреата Всероссийского конкурса 
«100 лучших товаров России». Как Вы 
считаете, какими ключевыми преиму-
ществами и достоинствами должна 
обладать юридическая компания, что-
бы получить такую награду?
– «Юридическое агентство «СРВ» на про-
тяжении 20 лет  стоит на защите прав и 
интересов людей. Не все граждане юри-
дически грамотны, не все знают Кон-
ституцию, свои права и обязанности. А 
«Юридическое агентство «СРВ» сниска-
ло доверие тех, кто обращался и обра-
щается за помощью. А ведь люди идут к 

 
ПЕРСОНА

«Я не зарегистрирован ни в одной 
из соцсетей. Предпочитаю новости 
узнавать из газет и телевизионных 
программ, а общаться с людьми, 

как говорится, «вживую».

ПРО ОБЩЕНИЕ: 
тому, кто решает их наболевшие вопросы. И все потому, что здесь работает слажен-
ный, сплоченный коллектив квалифицированных и высокопрофессиональных юри-
стов, способных оказать правовую поддержку и защиту. В этом заслуга, в первую 
очередь, толкового и мудрого руководителя. А Роман Валерьевич Савичев именно 
таким и является.

– Кстати, в этом году «Юридическое агентство «СРВ» отмечает свой юбилей –  
20-летие создания и работы на рынке юридических услуг России. В чем, по-
Вашему, секрет успешного долголетия фирмы? И с какими пожеланиями Вы бы 
обратились к руководству и коллективу юрагентства?
– Такой молодой юбилей! И в то же время значимый. 20 лет не просто держаться на 
плаву, а заработать солидный авторитет – это серьезно. Секрет прост – умение по-
могать людям и организациям, находить правильные решения в широком правовом 
поле, защищать интересы, строить свою  деятельность так, чтобы быть необходимы-
ми и востребованными. Желаю, чтобы не сбавляли темпов, долгие годы оставались 
в лидерах, совершенствовались, работали на благо людей и процветание нашего 
родного Ставрополья. Здоровья, счастья, любви, благополучия, успехов и хороше-
го настроения Роману Валерьевичу и всему коллективу «Юридического агентства 
«СРВ»!

– Как Вы управляете своим рабочим временем? Как складывается Ваш день?
– Знаете, я не охотник и не рыбак. С детства приучен к тому, что если хочешь чего-то 
добиться в жизни, то надо работать. У меня, к счастью или к сожалению, нет хобби. Да 
и не люблю я это слово. День начинается с зарядки, летом – с бассейна. И утренней 
пешей прогулки вокруг Комсомольского озера, где, кстати, многие начинают свой 
день. А затем – работа в ФБУ «Ставропольский ЦСМ» – метрология, стандартизация, 
испытания продукции, инновационные разработки и многое другое, что, порой, не 
очень заметно, но имеет большое значение для обеспечения достойного качества 
жизни человека. Вот так и идет жизнь: работа, люди, семья... 

– У Вас остается время на чтение?
– Остается, но совсем немного. 
– Считается, что современное российское телевидение сильно политизировано. 
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ПЕРСОНА

Такого количества политических ток-
шоу, такого накала страстей прежде 
не было. Вы смотрите телевизор? 
Если да, то какие передачи? 
– Да, телевидение стало слишком по-
литизированным. И «страшилок» вся-
ких много. Знаете, мы и так живем в по-
граничном крае. Нам надо беречь друг 
друга. Я иногда беседую с психологами, 
они говорят, что такого нервного напря-
жения, как у нас, нет нигде. Зачем за-
ставлять людей нервничать? Да и про-
граммы выстроены так, что, например, 
разговаривают между собой два-три 
украинца, поляк, которые обливают 
нашу страну грязью, а мы только по-
стоянно оправдываемся. Это угнетает. 
Люди должны слушать красивую музы-
ку, смотреть фильмы, которые рождают 
прекрасное настроение. Тогда они будут 
добрее друг к другу.

– Вы – состоявшийся в жизни человек, 
действительно много сделавший для 
людей и края и заслуживший уважение. 
А, что Вы можете посоветовать тем, 
кто только ищет свое призвание? 
– Работать и учиться, учиться и ра-
ботать. Только в труде рождается 
счастье. А счастье – это вырастить 
своих детей, дать образование, вос-
питать их людьми, достойными своего  
Отечества. 
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Ирина 
Александровна

ШУЛЬГИНА,
агент по ипотечному 

кредитованию 
АН «РБР»

www.rbr-info.ru

Ипотека выгоднее, 
недвижимость  
еще быстрее!

Агентство недвижимости «РБР» предоставляет бесплатный сервис 
по оформлению заявок на рассмотрение ипотечного кредита в офисах 
компании. Это великолепная возможность сэкономить время на походах 
и очередях в банках для клиентов, желающих приобрести недвижимость 
в городе Ставрополе.

ул. Пирогова, 42/1 (2 этаж), оф. № 24 
тел./факс: 8(8652) 72-45-05

ул. Ленина, 125
тел.: 8(8652) 94-01-21 

Андроповский «Артист»
На Ставрополье официально открылся новый тепличный комбинат 
«Андроповский». Масштабы и продуктовый потенциал производства 
лично оценило руководство края, члены краевого правительства, депу-
таты. Открыли предприятие генеральный директор Дмитрий Тихонов 
вместе с губернатором Ставрополья Владимиром Владимировым.
Реализация проекта стала возможной благодаря частным инвестици-
ям и финансовому партнерству «Россельхозбанка».
Высокотехнологичное предприятие площадью 10 гектаров готово 
производить шесть тысяч тонн овощей в год. Первый урожай – 300 тонн 
огурцов сорта «Артист» за пару месяцев. В планах – расширение пло-
щади теплиц, выращивание томатов, салатов и запуск линии упаковки.

«ТК Андроповский», Ставропольский край, Андроповский р-он
с. Солуно-Дмитриевское, ул. 1-я Восточная, 9
Тел. 8 (800) 700-24-26, e-mail: info@tk-andropovskiy.ru

VISION X от ŠKODA AUTO:  
гибрид будущего

На международном автосалоне в Женеве, который пройдет с 6 по 18 
марта 2018 года, ŠKODA AUTO представит свое видение будущего: ком-
пания покажет модель, которая может работать на сжатом природном 
газе (CNG), бензине и электричестве. Концепт-кар VISION X отражает 
дальнейшее развитие языка дизайна ŠKODA в классе SUV и оснащается 
новейшим гибридным приводом. Силовая установка модели обеспечи-
вает выдающуюся динамику, при этом уровень выбросов CO2 составляет 
всего 89 г/км. В зависимости от ситуации привод ŠKODA VISION X может 
быть передним, задним или полным. Более подробную информацию о 
новых моделях марки ŠKODA вы сможете узнать у официального дилера 
в Ставрополе – «Арта М- Юг», расположенного на ул. Октябрьской, 204, и 
по телефону 8(8652) 50-00-26.

Новая золотая медаль  
Пятигорского пивзавода

В феврале были подведены итоги конкурса, проходившего под 
эгидой Министерства сельского хозяйства «Росглавпиво–2018». 
В нем приняли участие производители пенного напитка со всей 
страны. В результате продукция Пятигорского пивоваренного 
завода удостоена золотой медали. Эту очередную в копилке 
предприятия награду вручал заместитель министра сельского 
хозяйства РФ, председатель экспертного жюри Евгений Громы-
ко, управляющий Союзом независимых пивоваров Германии 
Роланд Демляйтнер и президент Союза ячменя, солода, хмеля 
и пивобезалкогольной продукции Александр Мордовин.

г. Железноводск, пос. Иноземцево, ул. Колхозная, 144
Тел.: 8 (8793) 31-76-20,  @kmv_pivo

деловое предложение
ПАНОРАМА
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ул. Пирогова, 42/1
ул. Ленина,125

ПШЕНИЧНАЯ 
НАТАЛЬЯ
Отдел продаж. 
Консультация  
по ипотеке

КОШЕЛЕВ 
СЕРГЕЙ
Отдел продаж. 
Консультация по 
ипотеке

МАРКАРЯН 
ЮРИЙ
Отдел продаж. 
Консультация 
по ипотеке.

БЕЛОГОРЦЕВА 
СВЕТЛАНА
Отдел аренды

ФИЛЬБЕРТ 
НАТАЛЬЯ
Отдел аренды

БЕЛИЦКАЯ 
ЕЛЕНА
Отдел продаж. 
Консультация по 
ипотеке

МАРКАРЯН 
ГАЛИНА
Отдел продаж. 
Консультация 
по ипотеке

ПЕНЬКОВА 
НАТАЛЬЯ
Отдел продаж. 
Консультация  
по ипотеке

АНДРЕЮК 
СВЕТЛАНА
Отдел продаж. 
Консультация 
по ипотеке

ИЩЕНКО 
МАРИНА
Отдел аренды

лучших специалистов месяца  
агентства недвижимости «РБР»

подробности по телефону или на сайте

www.rbr- info .ru

8-800-700-51-24
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Ежегодный форум, который проводится в Сочи уже сем-
надцатый раз подряд, стал традиционной площадкой для  
презентации инвестиционного и экономического потен-
циала России. И участие в нем ПАО Ставропольпром-
стройбанк вполне закономерно, так как Банк,  являясь 
одним из крупнейших банков региона, является неотъем-
лемой частью экономической и социальной жизни Став-
ропольского края. Подписанный договор, суть которого – 
оказание услуг по привлечению и отбору заемщиков-
субъектов МСП, стал залогом надежного сотрудничества 
между банками, позволяющего значительно увеличить 
возможности для развития регионального бизнеса, а так-
же расширить границы продуктивного взаимодействия 
ПАО Ставропольпромстройбанк с предприятиями мало-
го и среднего бизнеса и АО «МСП Банк» с бизнес-сообще-
ством ЮФО.
 Продукты, которые предлагают МСП Банк и Ставрополь-
промстройбанк, позволяют предпринимателям – субъ-
ектам малого и среднего бизнеса – привлекать дополни-
тельное финансирование оборотных и инвестиционных 
ресурсов для обеспечения конкурентоспособности рос-
сийских товаров, работ и услуг на внутреннем и мировом 
рынках.
27 лет существования ПАО Ставропольпромстройбанк 
позволяют утверждать, что выбранная Банком стратегия, 
предусматривающая установление партнерских отноше-
ний с клиентами и предоставление им полного комплекса 

банковских услуг, адаптированных к специфике деятель-
ности конкретной компании, является верной. Индиви-
дуальный подход, доверие и открытость в партнерских 
отношениях, совершенствование продуктового ряда, вне-
дрение современных банковских услуг на базе использо-
вания инновационных технологий – ключевые принципы 
клиентской политики ПАО Ставропольпромстройбанк, 
которым Банк намерен  неукоснительно следовать и в 
дальнейшем. Сегодня Ставропольпромстройбанк – это 
одна из наиболее значимых инфраструктурных организа-
ций края, способная оперативно реагировать на динамич-
но меняющийся финансовый рынок, успешно справляться 
с постоянно растущим объемом операций и обеспечивать 
высокое качество банковских продуктов и сервиса в усло-
виях  расширения спектра потребностей клиентов. За дол-
гие годы своей работы Ставропопольпромстройбанк по-
казал себя квалифицированным и надежным партнером, 
которому можно доверять.

Вместе продуктивнее
В рамках Российского инвестиционного форума-2018 16 февраля был подписан агентский 
договор между ПАО Ставропольпромстройбанк и Российским Банком поддержки малого и 
среднего предпринимательства.
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деловое предложение
ПРО ФИНАНСЫ

– Андрей, как сложился для компании 
«Открытие Брокер» прошедший год?
– 2017 год стал для «Открытие Брокер» 
богатым на запуск новых проектов. 
Так, в апреле мы расширили возмож-
ности сервиса «Единый брокерский 
с чет», который объедин яет а ктивы 
на различных рынках в общий торго-
вый портфель, добавив возможность 
торговли инструментами валютного 
рынка. 
Так же мы зап устили нову ю версию 
личного кабинета для частных кли-
ентов,  в котором особое вни ма ние 
у дели ли бе зопаснос ти, у л у чшению 
диза йна ,  интерфейс а и на вига ции. 
Кроме того, мы продолжили работу 
на д с е рвис ом д ис т а н ц ион ног о о т-
крытия счета – теперь для удаленной 
идентификации используется систе-
ма межведомственного электронно-
го взаимодействия (СМЭВ), которая 
требует от клиента лишь наличие па-
спорта, ИНН и СНИЛС. 

– Давайте поговорим про основные 
инстру менты инвестирования, до-
с т у пные росси яна м. Ка к у ю доход-
ность они могли принести?
– Ста вк и по депози та м с ни жа л ис ь 
п ра к т и чес к и на п ротя жени и всего 
года – в декабре средневзвешенные 
показатели доходности вк ла дов со-
с т а в л я л и 5 , 27%1.  Р у бл ь  к  д ол л а р у 
у крепи лся более чем на 5% , к евро 
подешевел на 7,9%2.  Ка к мы видим, 
идея покупки  валюты слабо себя про-
явила. Таким образом, традиционные 
способы вложения средств лишь слег-
ка опередили уровень инфляции, ко-
торая, по официальным данным, со-
ставила 2,52%3. 
Золото в прошлом год у выросло на 
13%4, что не могло не порадовать ин-

В условиях снижения привлекательности депозитов граждане стали обращать 
внимание на возможности финансовых рынков. Директор официального 

представителя АО «Открытие Брокер» в Ставропольском крае Андрей Газизов 
рассказал, какую доходность продемонстрировали популярные инвестиционные 

решения, и поделился планами компании на 2018 год.

весторов, одна ко 
«желтый мета лл» 
был слишком не-
стабилен. Что ка-
сается цен на не-
движимость, то в 
среднем по стране 
цен ы на  в т ори ч-
ном рынке у па ли 
на 3,4%5. Резюми-
р у я ,  м ож н о  с к а -
з а т ь ,  ч т о  п о п у -
л я рн ы е  с по с о б ы 
в л о ж е н и я  б ы л и 
м а л о э ф ф е к т и в -
ны в п рошед шем 
году.

–  М н о г и х  и н в е -
с т ор ов ,  ко т орые 
при ход я т на фи-
нансовые рынки, 
в первую очередь 
интересует доход-
н о с т ь  ф и н а н с о -
в ы х  и н с т р у м е н -
тов. Расскажите, каких результатов 
удалось достичь в прошлом году?
– Нам есть чем похвастаться. На фоне 
падения индекса МосБиржи на 5,5% и 
символи ческого роста РТС на 0,1% 
наши финансовые решения добились 
впечатляющих результатов. 
По да нным отдела а на лиза рынков 
«Открытие Брокер», в 2017 году кли-
ентам с тарифами «Ваш финансовый 
аналитик» и «Личный брокер» было 
п р е д ложе но 2 29  и н в е с т и ц ио н н ы х 
идей, 82% из которых оказались при-
быльными*. Лучшей стала инвестидея 
на покупку акций ПАО «НМТП», при-
несшая 117,4% прибыли. При этом 73% 
идей продемонстрировали результат 
лучше фондовых индексов**.

Основна я масса прибыльны х инве-
с т иционны х рекомен да ций нос и ла 
среднесрочный характер. Так, самая 
ус пеш на я сдел ка ре а л изовы ва лас ь 
в  т е че н ие  15  ме с я ц е в  (12 . 0 8 . 2 016 -
15.11.2017 г г.).  Позици я по а к ци я м 
«РУСАЛа», котора я могла принести 
50,7% прибыли, была открыта в те-
чение 8 месяцев, а по а к ци ям «По-
люса» (36,5% прибыли) – 4,5 месяца. 
Впечатляющие результаты продемон-
стрировали и инвестиционные идеи, 
связанные с ценными бумагами ино-
странных компаний. 
По п у л я р н ы й  с е р в и с  « Мо д е л ь н ы й 
портфель» продемонстрировал менее 
впечатляющую динамику. Портфель 
«Доходный», который формируется из 

Куда вложить деньги: 
рекомендации 
для жителей 

Ставропольского края
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деловое предложение
ПРО ФИНАНСЫ

ценных бумаг динамично развиваю-
щихся компаний, вырос более чем на 
24% годовых6. 

– Чт о ж д е т к л ие н т ов ком п а н и и в 
2018 году?
– В начале текущего года мы представи-
ли обновленный корпоративный сайт, 
который получил современный дизайн 
и актуальный контент наиболее посе-
щаемых разделов, в результате чего 
навигация, получение консультаций 
и оформление интересующих финан-
совых сервисов стали еще быстрее и 
удобнее.
Кроме того, сейчасмы работаем над 
мобильной версиейличного кабинета. 
Она будет обладать тем же функциона-
лом и достоинствами, что и версия для 
ПК. В ближайшее время мы запустим 
торговое приложение на базе личного 
кабинета, которое так ждут наши кли-
енты.

– Предлагаете ли вы какие-то особые 
условия?
– В марте мы запустили акцию «Открой-
те инвестиционный сезон»7, которая 
продлится в течение марта. Участники 
акции, открывшие и пополнившие бро-
керский счет с тарифным планом «Ваш 
финансовый аналитик» на сумму не 
менее 300 000 рублей, получат бесплат-
ную годовую подписку на электронную 
версию газеты «Ведомости» – одного из 
самых авторитетных деловых изданий 
России. Самостоятельное оформление 
подписки на свежие выпуски газеты со-
ставляет 490 рублей в месяц.
Инвес торы, открывшие ин д иви д у-
альный инвестиционный счет (ИИС), 
пополнившие его на 1 000 000 рублей 
и подключившие тариф «Модельный 
портфель», полу чат промокод на го-
довую подписку на Harvard Business 
Review. Издание, выпускаемое с 1922 
года Гарвардской школой бизнеса, счи-
тается одним из самых профессиональ-
ных и уважаемых источников знаний 
по теории и практике менеджмента.
Подписку на Harvard Business Review 
также получат инвесторы, которые за-
ключат договор доверительного управ-
ления с УК «Открытие», и переведут до 
31 марта  сумму от 1 000 000 рублей в 
торговую стратегию «Рациональная», 
«Рациональная Плюс» или «Алгорит-
мическая».

– Почему вы запустили акцию именно 
сейчас?
– Начало весны традиционно харак-
теризуется оживлением деловой и ин-
вестиционной активности. Именно в 
это время года исторически фондовые 
индексы двигаются наиболее активно. 
И мы хотим дать инвесторам возмож-
ность принять участие в этом движе-
нии и познакомиться с нашими попу-

лярными предложениями 
на выгодных условиях.
Кроме того, 29 марта мы 
проведем всероссийскую 
о н л а й н - к о н ф е р е н ц и ю 
«Инвестиции на фондо-
вом рынке:  ка к п ри у м-
ножить капитал». В ходе 
т р а нс л я ц и и и зв е с т н ые 
финансисты расскажут о 
возможностях биржевых 
рынков и поделятся ак-
туальными инвестицион-
ными идеями. Участники 
конференции смог у т не 
только пол у чить полез-
ную информацию, но и за-
дать спикерам интересующие вопросы 
в режиме онлайн. Зарегистрироваться 
в конференцию можно на нашем сайте 
open-broker.ru. Участие бесплатное.

– Какие рекомендации вы могли бы 
дать нашим читателям?
– Для финансового благополучия не-
обходимы три вещи – уметь зарабаты-
вать, копить и инвестировать средства. 
И если зарабатывать и откладывать 
деньги многие более-менее научились, 
то вложение средств по-прежнему вы-
зывает проблемы – население попросту 
не знает о способах инвестирования, 
кроме вклада в банке. Однако их доход-
ность снижается, и граждане не знают, 
что делать. В этой ситуации я рекомен-
дую ознакомиться с возможностями 
финансовых рынков, о которых можно 
узнать в офисе компании «Открытие 
Брокер» в Ставрополе по адресу: пер. 
Крупской, 24, или позвонив по теле-
фону +7 (8652) 22-52-92. Сотрудники 
компании объяснят, какие инвестици-
онные инструменты смогут приносить 
потенциальный доход и достигать по-
ставленных финансовых целей.

ПАО «НМТП» (https://www.e-disclosure.ru/portal/

company.aspx?id=3900), UCRUSALPLC (UCR) (https://

www.e-disclosure.ru/portal/company.aspx?id=35101), 

ПАО «Полюс» (https://www.e-disclosure.ru/portal/

company.aspx?id=7832), 

* Результаты доходности в прошлом не определяют 

доходов в будущем

**Статистика по инвестиционным идеям за 2017 год 

предоставлена по данным ежегодного аналитиче-

ского отчета отдела анализа рынков АО «Открытие 

Брокер»

*** Статистика по структурным продуктам за 2017 

год предоставлена по данным управления инвестици-

онного консультирования АО «Открытие Брокер»

1 По данным Банка России о средневзвешенных про-

центных ставках по вкладам (депозитам) физических 

лиц со сроком привлечения до 1 года, включая «до 

востребования» (в целом по Российской Федерации)

http://www.cbr.ru/statistics/b_sector/deposits_17.xlsx; 
2 По данным сайта ЦБ РФ
3 https://www.statbureau.org/ru/russia/inflation/2017
4 По данным сайта Reuters.com

5 Согласно годовому аналитическому отчету за 2017 

год, опубликованному на сайте https://www.domofond.ru
6 Изменение динамики стоимости портфеля 24% по 

модельному портфелю «Доходный» указано за пери-

од с 31.12.2016 по 31.12.2017 по ценам закрытия тор-

гов. Более подробная информация на сайте https://

open-broker.ru в разделе «Модельные портфели».
7 https://open-broker.ru/lp/3.0/open-spring-gifts/#gift

Услуги по доверительному управлению ценными 

бумагами оказывает ООО УК «ОТКРЫТИЕ», лицензия 

профессионального участника рынка ценных бумаг № 

045-07524-001000 от 23 марта 2004 г. на осуществле-

ние деятельности по управлению ценными бумагами, 

выданная ФКЦБ России, без ограничения срока 

действия. До заключения договора  ознакомиться с 

условиями управления активами, с рисками, связан-

ными с инвестированием в стратегии управления, 

получить сведения о лице, осуществляющем управле-

ние активами, и иную информацию, которая должна 

быть предоставлена в соответствии с федеральным 

законом и иными нормативными правовыми актами 

Российской Федерации можно по адресу: Российская 

Федерация, 115114, г. Москва, ул. Кожевническая, 

д. 14, стр. 5, по телефону: +7 (495) 232-59-73, на 

страницах в сети Интернет www.open-am.ru, http://

www.e-disclosure.ru/portal/company.aspx?id=7154. 

АО «Открытие Брокер» оказывает услуги по поиску 

потенциальных инвесторов, заинтересованных в 

заключении договоров доверительного управления 

ценными бумагами и средствами инвестирования 

в ценные бумаги, от имени и по поручению УК «ОТ-

КРЫТИЕ»

Официальный представитель 
АО «Открытие Брокер» в 

Ставрополе:
Tел.: 8 (8652) 22-52-92

Моб.: +7 (918) 757-70-99
skype: open_stv

Ставрополь,
пер. Крупской, 24

email: Kostorniy@open.ru сайт: 
www.open-broker.ru

Сайты раскрытия информации: 
www.disclosure.ru

e-disclosure.azipi.ru
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Ты можешь изменить лишь то, что можешь посчитать.

В России начала нулевых 
учиться искусству налажи-
вать процессы было не у 
кого. И я стал посматривать 
в сторону Германии 
Однажды я позвонил в 
концерн «Ауди» и попросил 
дать координаты лучшего 
дилерского центра, в кото-
ром можно набраться опыта. 
Приезжаю. Нас встречает 
собственник, с ним управ-
ляющий директор. Провели 
экскурсию, все показали и 

Хотите узнать больше о ключевых показателях работы 
любого предприятия от лучшего менеджера «AUDI» в 
Европе (по признанию концерна AUDIAG), генерального 
директора с 25-летним опытом управления, предпри-
нимателя Владимира Моженкова – приходите на его 
мастер-класс в Пятигорске 18 мая. Организатор – тре-
нинговая компания БИЗНЕС-КЛАСС. 

рассказали, сели пить чай. 
Закидываю удочку: «за экс-
курсию спасибо, но очень 
хотелось бы капнуть глубже. 
Посмотреть, как у вас струк-
тура выстроена, как регла-
менты работают. Можете 
дать материалы? Мы же все 
равно не конкуренты: Вы 
здесь, а я в России». Соб-
ственник качает головой: 
«Найн! Это коммерческая 
тайна, только для служебно-
го пользования». 

Ладно, нет так нет. Сидим, 
пьем чай дальше, соб-
ственник выходит по делу, 
и я спрашиваю управ-
ляющего: «А какой тут у 
вас лучший ресторан в 
городе?». «Такой-то», – от-
вечает. «А можно сегодня 
вечером пригласить вас с 
супругой туда на ужин?» – 
«А почему бы и нет. Ресто-
ран – дело хорошее». 
Вечером мы посидели в 
ресторане, попили пива, 
съели рульку, нашли общий 
язык. «Ладно, – говорит 
немец, – приезжай в 8.15, 
шеф придет в 9.00, мы 
должны все успеть.» 
Разумеется, я был на месте 
уже в полвосьмого! Привез 
на родину все эти доку-
менты, тут же отдал для 
перевода. И стал внедрять 
регламенты, структуру, 
мотивацию. Благодаря этой 
поездке я сэкономил уйму 
времени, а если бы оттачи-
вал эти процессы самосто-
ятельно, потратил бы года 
три.
Мы начали оцифровывать 
компанию, и жизнь изме-
нилась до неузнаваемости, 
это было похоже на то, 
как если бы я пересел со 
старой «копейки» на новую 
иномарку. Те же ежеквар-
тальные отчеты мы теперь 
проводили за 2 часа. План/
факт, план/факт: все четко 

и понятно. У каждого есть 
персональные задачи, 
ключевые показатели, а 
система выдает резуль-
таты, с которыми спорить 
бессмысленно. Сразу вид-
но кто чего достиг и кто в 
чем не доработал. Если же 
участник совещания теперь 
пытается говорить больше 
пяти минут, не называю ни 
одной цифра, я вежливо 
посылал такого человека 
на… телеграф – единствен-
ное предприятие, на кото-
ром платят за слова. 
Рабочих показателей на 
любом предприятии сейчас 
много. Разумеется, руко-
водителю не обязательно 
ежедневно перебирать все, 
как Золушке фасоль. Для 
эффективного управления 
достаточно показателей 
ключевых, т.е. тех, которые 
дают прибавочную стои-
мость и приносят успех. 
Наша система похожа на 
светофор: все показате-
ли делились на зеленые, 
желтые и красные. Если 
я видел зеленый цвет, то 
даже не смотрел на циф-
ры, если желтый, начинал 
анализировать причины и 
делать выводы, красные 
цвет – это сигнал тревоги, 
тут надо провалиться вниз 
и по рабочим показателям 
выяснять, что произошло и 
затем принимать меры.

Язык бизнеса – 
это цифра

ре
кл

ам
а

деловое предложение
ПРО БИЗНЕС
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а 18 мая, Пятигорск

мастер-класс

Панель управления:
25 ключевых показателей компании

Получите спецусловия при раннем бронировании

Запись на мастер-класс: 
8 (8793) 36-36-20, 8 (928) 360-52-00

www.bclas.ru

Организатор

• Лучший менеджер Audi в Европе по
   признанию концерна «Audi AG» 
• Автор книги «Ген директора. 17 правил 
   позитивного менеджмента по-русски»

Владимир 
МОЖЕНКОВ 

ИЛЬЯ БАЛАХНИН

26 апреля, Пятигорск 
«Взрывной маркетинг 

и продажи» 

МАКСИМ ДОРОФЕЕВ

15 июня, Пятигорск  
«Джедайские техники 

доведения дел до конца»

ИГОРЬ РЫЗОВ

29 июня, Ставрополь
«Мастер 

переговоров»

UNION 
БИЗНЕС-РЕГАТА

9-16 июня
Хорватия

АНОНС МЕРОПРИЯТИЙ
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текст СТАНИСЛАВА МАСЛАКОВА

Вперед, на Луну!
Весна, наконец, пришла хотя бы по календарю, и апрель с его неизменным 
Днем космонавтики уже не за горами. Пока все заняты «мелкими» 
проблемами вроде политики, войн и новых гаджетов, ведущие космические 
державы сделали новый шаг в освоении космоса.

Конечно, скорее, пока что «занесли ногу», 
но самое главное сделали: договорились. 
Теперь, если все пойдет по плану,  в течение 
ближайших 12 лет человечество совмест-
ными усилиями построит первую лунную 
орбитальную станцию Deep Space Gateway, 
то бишь «Ворота в Глубокий Космос».

Откуда ноги растут
Началось все, как обычно, с соперничества. 
Всем стало ясно, что первый этап в освоении 
космоса себя исчерпал. Мы запустили не-
сколько тысяч спутников, научились строить 
дома на орбите, отправили роботов к другим 
планетам и даже слетали на Луну. Правда, в 
последнем случае смогли это сделать только 
американцы, притом уже довольно-таки 

давно. Два поколения выросло с тех пор, 
как нога человека в последний раз ступила 
на пыльную поверхность другого небесного 
тела.
Примерно к рубежу тысячелетий стало по-
нятно, что как-то мы застопорились. Да, мы 
делаем новые ракеты, построили Междуна-
родную космическую станцию, но что даль-
ше? Изначально покорение космоса было 
едва ли не побочным результатом ракетной 
гонки ядерных держав. Ну, конечно, престиж 
и попутное развитие технологий... Но на 
вековечную мечту человечества о покоре-
нии Вселенной пока не очень похоже. Взять 
ту же МКС – она кружится над Землей на 
таком расстоянии, что в масштабах среднего 
глобуса это будет всего лишь сантиметр от 

поверхности! Так себе космос.
Потом, правда, посыпались новые космиче-
ские сенсации. Умные и живучие марсоходы, 
первая успешная посадка автоматической 
станции на комету, первый полет к Плутону 
(который мы смогли, наконец, увидеть во 
всей его скромной красе). Плюс у нас по-
явилось много новых игроков на этом поле: 
запуск ракет освоили Китай, Индия, другие 
страны, а потом и коммерческие компании. 
Одним словом, стало ясно, что пора брать-
ся за дело всерьез и, наконец, полететь, к 
примеру, на Марс. Только вот выяснилось, 
что мы этого не умеем. Одно дело – отпра-
вить небольшого робота, и совсем другое 
– экипаж с живыми людьми. Хуже того, мы 
так засиделись на своих низких орбитах, что 

ТЕХПРОГРЕСС
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США и почти смог СССР в 1969 году, ока-
залось невозможным полвека спустя!
 
Зачем нам это нужно
Страны одна за другой объявили о запуске 
своих лунных программ. Причем каждая со 
своим уклоном. Россия собралась добы-
вать на спутнике Земли Гелий-3 для термо-
ядерных электростанций, Европа –  
строить обитаемую базу, американцы – 
использовать как плацдарм для полета к 
Марсу, а китайцы – все сразу. Но разгово-
ры разговорами, а чтобы заново полететь 
на Луну, нужно не только освоить кучу 
новых (или вспомнить забытые) техноло-
гий, но и потратить очень много денег. И 
возник закономерный вопрос: а зачем нам 
вообще туда?
Доводов оказалось немало. Увы, как 
это ни печально, МКС довольно скоро 
повторит судьбу станции «Мир». Эксплуа-
тировать ее вечно не получится, да уже и 
незачем. Все мыслимые эксперименты мы 
провели, все рекорды поставили, а техника 
изнашивается даже на орбите. Рано или 
поздно самое грандиозное сооружение 
человечества станет никому не нужно, и 
его затопят. Что дальше?
Можно, конечно, построить новую орби-
тальную станцию «всем миром», но явно 
не такую. Благодаря развитию технологий 
и удешевлению космических запусков 
большинство из того, что делалось на 
МКС, доступно теперь и без нее. Автома-
тические спутники и, вероятно, небольшие 
орбитальные станции, которые будут стро-
ить государства и коммерческие структуры 
для своих секретных целей, вполне закры-
вают этот вопрос.
Если и объединять усилия всего челове-
чества, то для создания чего-то принципи-
ально нового и полезного для всех.

Какой она будет
Вот и решили построить новую станцию – 
лучше прежней, и главное – в новом месте. 
Вначале об этом заговорили в NASA, вскоре к 
ним присоединились Роскосмос, Европейское 
и Японское космические агентства. А теперь 
говорят, что Китай, Индия и Илон Маск тоже 
не останутся в стороне. Несмотря на все 
санкции и противоречия в октябре 2016 года 
стороны подписали договор о строительстве 
первой лунной орбитальной станции Deep 
Space Gateway.
Поначалу долго спорили, где ее «повесить»: 
поближе к Луне (проще будет летать на ее 
поверхность) или наоборот – на высокой 
орбите, которая позволит сделать станцию 
полноценным космическим портом для осво-
ения Солнечной системы. В итоге выбрали 
последний вариант. 
Окончательный дизайн утвердят в течение 
2018 года, но уже понятно, что она будет 
меньше МКС и одновременно работать там 
смогут 4 человека. Больше пока и не нужно, а 
достроить всегда можно. Внешне Deep Space 
Gateway будет, скорее, похожа на станцию 
«Мир»: 5-6 модулей, солнечные батареи и 
стыковочные узлы, все предельно компактно.
Собирать ее начнут в 2023 году, а первый 
пилотируемый полет состоится еще через 
4 года. После завершения строительства 
и обкатки систем в 2030 году совместный 
международный экипаж впервые использует 
станцию для посадки на Луну.
В любом случае, наличие подобного пере-
валочного пункта позволит странам вопло-
тить свои лунные программы в десятки раз 
дешевле и с пользой для всех.

Какие трудности?
До сих пор нас останавливало несколько 
весьма сложных препятствий. Во-первых, 
международная обстановка, из-за которой 
страны долго не могли договориться. Но тут 

уже все решено, и политики вряд ли помеша-
ют мечте человечества сбыться.
Во-вторых, главная проблема – доставка 
модулей и грузов. Сверхтяжелые ракеты 
мы научились делать еще в 60-х, но они были 
крайне ненадежны и очень расточительны. 
Но после полета Falcon Heavy выяснилось, 
что аналогичные проекты есть едва ли не у 
каждой космической державы, и к запуску 
первого модуля лунной станции стороны 
еще соревноваться будут, у кого лучше и 
дешевле.
Третий момент – радиация. МКС надежно 
прикрыта магнитным полем Земли, а вот 
ближе к Луне от него мало что остается. 
Но российские ученые уже вовсю ведут 
разработки технологии защиты космических 
аппаратов от вредного излучения. Более того, 
только после воплощения и обкатки ее на 
Deep Space Gateway мы сможем отправлять 
людей к Марсу и другим планетам, не рискуя 
их здоровьем.

А что потом?
Дело в том, что в отличие от той же МКС 
Deep Space Gateway проектируется с огром-
ным заделом на будущее. Вначале она будет 
перевалочной базой для полетов на Луну. 
Затем – для обслуживания уже постоянно 
обитаемых лунных баз. Примерно тогда же 
она может стать местом, где человечество 
соберет из отправленных с Земли модулей 
первый пилотируемый корабль на Марс. 
Ну, а в более далекой перспективе станция 
может обрасти новыми роботизированными 
модулями для того, чтобы прямо там соби-
рать новые космические корабли и спутники 
для уже полноценного исследования дальне-
го космоса. 
Так что судьба, которую уготовили создате-
ли фильма «Валериан» «старушке» МКС, 
вполне может воплотиться, но у другой, более 
перспективной станции.  

ТЕХПРОГРЕСС
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– Юрий Сергеевич, каков был предмет спора?
– Предметом спора явились правоотношения сельхозпроизводи-
теля и сельхозпереработчика из Кабардино-Балкарии в отноше-
нии переработки около 500 тонн семян кукурузы. Когда пришло 
время нашему клиенту получать кукурузу, оказалось, что 500 тонн 
«усохли» до 180, и все оставшееся зерно было на 100% заражено 
плесенью. Сельхозпроизводитель отказался забирать испорчен-
ную кукурузу, оплачивать хранение и переработку, которые осу-
ществлялись, по его мнению, ненадлежащим образом, и подал 
на сельхозпереработчика в Арбитражный суд КБР. Камнем прет-
кновения в этом процессе стала судебная экспертиза. Суд первой 
инстанции ограничен в возможностях самостоятельного назначе-
ния судебной экспертизы, а  истец такого ходатайства не заявил, 
поскольку у него на руках и так было достаточное доказательство 
в виде анализа готовых семян, где эксперт отразил, что все, что 
осталось на элеваторе от элитной кукурузы, не входит в норматив 
ГОСТа, поскольку ниже в два раза по всхожести и энергии прорас-
тания. Однако доказательства, предоставленные истцом, суд пер-
вой инстанции не убедили, и Арбитражный суд КБР решил отка-
зать в удовлетворении заявленных требований в полном объеме.  
Мы вступили в дело уже на стадии апелляции, буквально засы-
пав суд дополнениями к апелляционной жалобе и ходатайствами 
о назначении судебной товароведческой и оценочной экспертизы. 
Шестнадцатый арбитражный апелляционный суд не нашел осно-
ваний для отмены либо изменения решения суда первой инстан-
ции. Но нас, как говорится, голыми руками не возьмешь. Задача 
была поставлена предельно понятная: решение первой и апелля-
ционной инстанций должно быть отменено. 

– А дальше кассация? Но ведь выиграть дело на этой стадии 
практически невозможно! Как Вам это удалось?
– Конечно, выиграть дело в кассационной инстанции, мягко ска-
жем, занятие непростое. Основную сложность представляло то, 
что мы были лишены возможности предоставлять новые доказа-
тельства и должны были руководствоваться только материалами 
дела, но основа Юридического Центра «ТРИУМФ» – это сложные 
судебные процессы, требующие определенного опыта и нестан-
дартного мышления. 
Так или иначе, нам нужно было работать в сложившихся обсто-
ятельствах. Мы подготовили и направили в Арбитражный суд 
Северо-Кавказского федерального округа кассационную жалобу и 
разработали выверенную до мелочей судебную стратегию. Навер-
ное, я впервые использовал в своей практике диаграммы и схемы 

для обозначения действий сторон правоотношений в дополнение 
к описательной части кассационной жалобы. Раньше применял 
графики только в вычислительных целях. 
С первого раза Арбитражный суд Северо-Кавказского федераль-
ного округа кассационную жалобу не рассмотрел. Судебные за-
седания в Краснодаре назначались дважды, и каждый раз мы 
старались донести основную мысль: есть доказательства в деле, 
которым абсолютно не дана оценка. В итоге, несмотря на жесткие 
условия и ограниченные возможности доказывания, мы одержа-
ли победу и добились того, что кассационный суд отменил акты 
суда первой и апелляционной инстанций и отправил дело на но-
вое рассмотрение. Это не только редкий правовой прецедент, но и 
настоящая победа Юридического Центра «ТРИУМФ», потому что 
заново заведя дело в первую инстанцию, мы сможем обеспечить 
ему правильный процедурный порядок, получим возможность 
назначения судебной экспертизы, что даст нашим клиентам от-
личные шансы на победу.

– Юрий Сергеевич, какие рекомендации, исходя из данной исто-
рии, Вам хотелось бы дать Вашим потенциальным клиентам?
– Нужно доверять профессионалам. Не только тогда, когда дело 
уже находится на стадии судебного разбирательства. Очень важ-
ным всегда остается поведение сторон в то время, когда они еще 
«друзья». Именно в это время необходимо производить письмен-
ное оформление всех «действий и бездействий». Я по-настоящему 
горжусь, что Юридический Центр «ТРИУМФ» успешно организу-
ет полный цикл правового сопровождения предприятий сельского 
хозяйства, промышленности, торговли и услуг. Мы специалисты 
в судебных спорах и знаем о необходимости обеспечения доказа-
тельственной базы. Даже имея в штате отличного корпоративного 
юриста, в любом деле стоит получить поддержку профессионала 
в судебных спорах. Мы разрабатываем стратегию судебного раз-
бирательства с полноценным анализом имеющихся документов и 
возможных правовых рисков. Поражение в суде не может стоить 
дороже надежного представителя. 

Нужно доверять профессионалам

Как правило, выиграть дело на стадии 
кассационного обжалования практи-
чески невозможно, поскольку юрист 
ДОЛЖЕН ДОКАЗАТЬ, что в судах пер-
вой и апелляционной инстанций были 
допущены существенные нарушения в 
применении норм закона, которые по-
влияли на исход дела. Тем не менее,  
генеральному директору Юридическо-
го Центра «ТРИУМФ» Юрию Ковалеву 
удалось одержать победу в Арбитраж-
ном суде Северо-Кавказского округа.

г. Ставрополь 
ул. Доваторцев, д. 44ж 

2 этаж, офис 24
(бизнес-центр «Арбат Плаза»)

yatriumf@bk.ru
www.yatriumf.ru
8 (8652) 599-688

ПРО ЗАКОН
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НОВЫЙ Volkswagen Tiguan Sportline
С городом на равных

От 2 029 000  *

Официальный дилер Volkswagen Гедон-Моторс
Ставрополь, ул. Западный обход, д.70; тел/факс: +7 (8652) 500-500; vw-stavropol.ru

Tiguan Sportline – максимально 
персонализированные настройки
Volkswagen Tiguan Sportline предоставляет максимально персонализированные настройки, что позволяет 
Вашему автомобилю идеально соответствовать Вашим ожиданиям и потребностям. Это достигается 
благодаря индивидуально конфигурируемым индикаторам на виртуальной приборной панели  
Active Info Display и многочисленным вариантам регулировки сидений.
*Указанная стоимость достигается при покупке автомобиля Volkswagen Tiguan 150 л.с. TDI АКП 4WD в комплектации Sportline  
при покупке по Программе trade-in (обмен старого автомобиля на новый).
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БЕЗ ПРАВА  НА ОТЦОВСТВО
Как писал Лев 
Толстой в своем 
романе «Анна 
Каренина», все 
счастливые семьи 
похожи друг на 
друга, каждая 
несчастливая 
семья несчастлива 
по-своему. Но 
если взрослые 
все-таки могут 
как-то решить 
проблемы своих 
взаимоотношений, 
то дети всецело 
зависят от 
родителей. 
И лишение 
родительских 
прав – крайняя 
мера защиты 
безопасности 
и интересов 
ребенка. В этом 
щепетильном 
вопросе помогает 
разобраться 
коллегия адвокатов 
СК «Правовой 
Советник», ее 
руководитель 
Ольга Сергеевна 
Осипова, адвокаты  
Станислав 
Сергеевич 
Валуйский и 
Константин 
Валерьевич Кикоть.

основанием для лишения прав отцовства или материнства 
может служить отказ забирать своего ребенка из роддома 
или иной медицинской или социальной организации без 
уважительных причин. 
В-третьих, злоупотребление своими родительскими права-
ми и жестокое обращение с ребенком. Что касается послед-
него, то под жестоким обращением законодатель подраз-
умевает все виды насилия – и физическое, и психическое, и 
покушение на половую неприкосновенность.
Лишаются права быть родителями и люди, страдающие 
хронической наркоманией или алкоголизмом. При этом в 
суде необходимо представить документальные доказатель-
ства наличия зависимости – заключение медицинского ос-
видетельствования, которое может быть проведено и  при-
нудительно вследствие обращения в органы правопорядка.
Кроме того, неоспоримым основанием для лишения ро-
дительских прав служит совершение умышленного пре-
ступления против жизни или здоровья своих детей, иного 
члена семьи, другого родителя детей, супруга, в том числе 
не являющегося родителем детей; склонение ребенка к во-
ровству, попрошайничеству и проституции.
Как видите, закон строго регламентирует все критерии, по 
которым в судебном порядке происходит лишение роди-
тельских прав, и если по другим аспектам допускается фор-
мулировка «и по иным основаниям», то здесь все предельно 
ясно и однозначно.
Обратите внимание на то, что в законе делается упор имен-
но на умышленное неисполнение родительских обязанно-
стей. И если мама или папа не могут реализовывать свои 
обязанности по отношению к ребенку по независящим от 
них причинам, например, вследствие болезни, то происхо-
дит ограничение, а не лишение родительских прав.

– Станислав Сергеевич, в законе идет речь и о психиче-
ском насилии над ребенком. Как его выявить? По каким 
критериям?
– В практике «Правового Советника» были дела, когда для 
установления фактов психического насилия над ребенком 
мы ходатайствовали в суд о назначении психологической 
экспертизы. Она проводится профессиональными психо-
логами, использующими специальные методики, чтобы 
раскрыть, разговорить ребенка. Честно говоря, часто и 
никаких психологов не нужно, чтобы увидеть, насколько 
меняются дети, если один из родителей превращается в до-
машнего тирана. Например, я представлял интересы мамы, 
подавшей на лишение родительских прав своего супруга, 
с которым она уже длительное время не жила вместе. При 
этом ребенок, помня неадекватное папино поведение, боял-
ся даже дверь ему открывать, чтобы впустить в квартиру, 
когда отец приезжал в приливе родительских чувств или с 
очередными «разборками».
Или вот еще пример: отец систематически избивал мать на 
глазах у ребенка, и ребенок отказывался общаться с ним, в 
деталях помня все случаи физического насилия над мамой.
Кстати, в связи с принятием закона о декриминализации до-
машнего насилия ситуация с лишением родительских прав 

– Ольга Сергеевна, насколь-
ко частой сегодня стала 
процедура лишения роди-
тельских прав?
– К сожалению, за последние 
несколько лет количество 
дел о лишении родительских 
прав одного из родителей 
значительно выросло. В ос-
новном, к нам обращаются 
мамы. Есть прецеденты, ког-
да с требованием лишить ма-
теринских прав нерадивую 
супругу приходят и папы, но 
таких случаев в нашей прак-
тике гораздо меньше.
Инициировать процедуру 
лишения родительских прав 
могут прокуратура и органы 
опеки. Но это – отдельный 
разговор, поскольку данная 
ситуация имеет свои нюан-
сы.

– Что может стать причи-
ной для лишения родитель-
ских прав?
– Все основания для того, 
чтобы родитель был лишен 
всех прав на своего ребен-
ка, четко прописаны в Ста-
тье 69 Семейного Кодекса 
Российской Федерации. Во-
первых, это невыполнение 
родительских обязанностей, 
к которому закон относит и 
злостное уклонение от упла-
ты алиментов. Во-вторых, 

текст АННЫ СТЕБЛЯНСКОЙ, фото СЕРГЕЯ ГНЕЗДИЛОВА
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на основании жестокого обращения с ребенком и другими 
членами семьи сильно усложнилась. Но законодательные 
органы уже занимаются доработкой кодекса.
Как вы верно отметили ранее, лишение родительских прав – 
мера крайняя. Но зачастую родитель, которому грозит пол-
ное лишение юридических прав на своего ребенка, даже не 
появляется на рассмотрении дела в суде! Если человеку дей-
ствительно не все равно на своих близких и свое будущее, 
он обязательно приложит все усилия, для того чтобы быть 
и оставаться хорошим отцом. Я говорю «отцом», потому что 
чаще всего от выполнения родительских обязанностей у нас 
уклоняются мужчины. 

– Ольга Сергеевна, каков механизм проведения процеду-
ры лишения родительских прав?
– Непосредственно сама процедура довольно сложная. К 
участию в ней привлекаются и органы опеки, которые обя-
зательно должны дать свое заключение на основании осмо-
тра и обследования места проживания ребенка, беседы и с 
мамой, и с папой или с кем-то одним из них, если лишаемый 
родительских прав уклоняется от участия в судебном про-
цессе. Немаловажными являются и показания свидетелей – 
близких, родственников, соседей.
Лишение родительских прав происходит только на основа-
нии в строгом юридическом порядке заверенных документов 
и экспертиз. Даже если родитель, лишаемый прав на ребен-
ка, приходит в суд и добровольно подтверждает свой отказ 
от родительских прав, судебный порядок  процедуры не ме-
няется. Безусловно, это дело непростое и эмоционально не-
приятное. Но для того и существуют профессионалы! Наша 
задача – не плакать рядом с беспомощной мамочкой, а раци-
онально и на высшем уровне помочь человеку решить его 
проблему. Холодный разум и безупречное знание закона –  
вот что отличает адвоката от обычного человека.

– Константин Валерьевич, освобождает ли лишение роди-
тельских прав от уплаты алиментов?

– Нет, не освобождает. Рос-
сийское законодательство 
выдвигает на первый план 
интересы ребенка, а не его 
родителя, еще и лишенного 
родительских прав. Поэто-
му алименты нужно будет 
платить, пока ребенок не до-
стигнет возраста совершен-
нолетия.
Важно отметить, что если 
со временем основания, по 
которым было произведено 
лишение родительских прав, 
отпадают, то родитель впра-
ве обратиться в суд с иском 
о восстановлении его прав 
на ребенка. Чаще всего в ро-
дительских правах суд вос-
станавливает, если поводом 
для лишения была злостная 
неуплата алиментов, и от-
ветчик полностью погасил 
свою задолженность.

ПРО ЗАКОН

– Какие юридические пра-
ва в дальнейшем имеет 
ребенок по отношению к 
своему родителю, лишен-
ному отцовства?
– Практически все те же 
самые, что и до лишения. 
Например, ребенок имеет 
право наследовать иму-
щество своего родителя, 
лишенного прав. А вот ро-
дитель, который в судеб-
ном порядке был лишен 
прав на детей, права на-
следовать имущество сво-
его ребенка не имеет. Если 
ребенок проживает на тер-
ритории, принадлежащей 
лишенному прав родите-
лю, то последний не может 
никак препятствовать это-
му, пока ребенку не испол-
нится 18.

– Ольга Сергеевна, какие 
рекомендации Вы хотели 
бы дать своим потенци-
альным клиентам?
–  Если дело касается ин-
тересов и безопасности 
ваших детей, не надейтесь 
на чудо и на то, «что все 
как-нибудь само образу-
ется». Лишение родитель-
ских прав – непростое и 
неприятное дело, в кото-
ром требуется помощь вы-
сококвалифицированных 
специалистов. «Правовой 
Советник»– это команда 
настоящих профессиона-
лов, которые не просто с 
пониманием и уважением 
отнесутся к вам и вашей 
проблеме, а со знанием 
дела займутся ее решением 
с соблюдением всех тон-
костей и законодательных 
требований, без эмоцио-
нальных помех и каких-ли-
бо пристрастий. Да, в жиз-
ни случаются ситуации, 
с которыми невозможно 
справится в одиночку. Но 
знайте: всегда есть те, кто 
придет вам на помощь.

г. Ставрополь

ул.  Дзержинского 116В/2, офис 3

тел.: 8-961-445-00-39, 8 (8652) 35-64-04

E-mail: pravovoj_sovetnick@mail.ru

www.stavpravo.ru 

 PRAVSOVETNIK

 vk.com/public144625819
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Увлекательные книги Анри Труайя переведены на десятки языков. Мало кто 
так много и с таким же успехом рассказывал иностранцам о нашей истории и 
культуре. Русские корни писателя ни для кого не были секретом – в Ставрополе 
даже сохранился старинный особняк, который принадлежал его предкам.

О России  
по-французски
текст РОМАНА НУТРИХИНА

ДОМ С ИЕРОГЛИФОМ
Главный городской проспект украшает роскошный двухэтажный 
дом (пр-кт К. Маркса, д. 56), на фасаде которого остался от былых 
времен загадочный символ – перевернутый треугольник, увенчан-
ный завитком. Сам дом был построен еще в 1896 году известными 
ставропольскими купцами Меснянкиными. В начале XX века здание 
выкупили екатеринодарские негоцианты Тарасовы, которые осно-
вательно его перестроили и водрузили над входом декоративный 
каменный щит со своей таинственной эмблемой. Она очень похожа 
на знаки средневековых алхимиков и должна была, судя по всему, 
служить талисманом торгового дела Тарасовых. Такой же символ 
красовался и на официальных бланках их коммерческого предпри-
ятия, из чего видно, что людьми они были весьма незаурядными.
Купеческая династия Тарасовых происходила из черкесских армян. 
Их предок Торос дал имя всему роду, и его сыновья стали имено-
ваться на русский манер Тарасовыми. В годы Кавказской войны 
родоначальник семейного дела Аслан Тарасов открыл в Армавире 
торговую лавку и нажил небольшое состояние. Его дети – Алек-
сандр, Лазарь, Иван, Михаил и Гавриил – продолжили завещанное 
им дело. В 1879 году братья Тарасовы были приняты в купеческое 
сословие города Екатеринодара. В Армавире они открыли ватную 
фабрику, разводили скот, скупали земельные участки и недвижи-
мость. Весь Северный Кавказ знал Тарасовых как щедрых благо-
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а творителей. К 1900 году их со-
стояние выросло до четырех 
миллионов рублей золотом, 
и на свет появилось «Товари-
щество мануфактур братьев 
Тарасовых» с филиалами в 
Ставрополе, Ростове-на-Дону, 
Екатеринодаре, Астрахани и 
Симферополе.
Через три года кавказские 
коммерсанты вошли и в мо-
сковское купечество. Их дети 
блистали в первопрестольной 
на поприще культурного меце-
натства. Николай Лазаревич 
Тарасов, будучи владельцем 
земель и нефтяных скважин, 
истратил целое состояние на 

обучение молодых художников и актеров. Через него талантливая 
молодежь искала путь на сцену Московского Художественного 
Театра, при котором Тарасов открыл известное артистическое кафе 
«Летучая мышь». Однако жизнь его оборвалась трагически. Всего 
двадцати восьми лет от роду он по неизвестной причине покончил 
с собой.
Погрузившись в водоворот столичной жизни, представители имени-
той купеческой династии не забывали свою историческую родину. 
До сих пор в Армавире жива легенда о том, что это селение «вы-
билось в люди» только благодаря дружбе купцов Тарасовых с без-
гранично влиятельным «старцем» Григорием Распутиным. С подачи 
Тарасовых и по его просьбе Николай II присвоил Армавиру статус 
города. Немало сделали Тарасовы и для Ставропольской губернии. 
Принадлежавший им Северо-Кавказский банк субсидировал строи-
тельство Армавиро-Туапсинской железной дороги, которая связала 
город Ставрополь с побережьем Черного моря.

КОНЕЦ И ВНОВЬ НАЧАЛО
В 1919 году Аслан Александрович Тарасов с сыном Левушкой, 
родившимся уже в Москве, были вынуждены навсегда 
покинуть Россию, охваченную пламенем пролетарской 
революции. Добравшись морем до Константинополя, 
они сели на поезд до Венеции. Недолго пожив в Ита-
лии, семья перебралась во Францию. В городе Нейи 
маленький Лев, которого теперь звали Люсьеном, 
получил великолепное образование.
Обладая редким писательским дарованием, Лев 
Тарасов под псевдонимом Анри Труайя в 1935 году 
опубликовал свои первые книги – «Сети» и «Обман-
чивый свет». Три года спустя, когда ему исполнилось 
всего двадцать семь, за роман «Паук» он получил Гон-
куровскую премию – самую престижную французскую 
литературную награду. Потом им было написано около 
сотни книг, среди которых романы «Снег в трауре» 
(1950), «Голова на плечах» (1951), «Анна Предайль» 
(1973), пятитомник «Сев и жатва» (1958) и, конечно, 
знаменитая трилогия «Семья Эглетьер» (1967) – миро-
вой бестселлер, еще при жизни сделавший писателя 
подлинным классиком современной европейской ли-
тературы. Во Франции Анри Труайя остается одним из 
самых любимых и читаемых авторов. Помимо много-
численных сборников малой прозы («Французская 
любовь», «Палитра сатаны» и др.) его перу принад-
лежат биографии Александра Дюма, Густава Флобера, 
Эмиля Золя, Шарля Бодлера, Оноре де Бальзака, Ги 
де Мопассана, Поля Верлена и Артюра Рембо.
В 1940 году Труайя выпустил в свет жизнеописание 
Федора Достоевского, открыв этим ряд произведений 
своего русского цикла.  
В него вошли биографии Гоголя, Лермонтова, Тургене-
ва, Чайковского, Толстого, Чехова, Горького, Цвета-

евой, Пастернака… Поистине уникальна его книга «Александр 
Пушкин», которая основана на никогда ранее не публиковавшихся 
документах из архива внука барона Геккерна-Дантеса. 
Особое место среди исторических книг Труайя-Тарасова занимает 
оконченная в 1963 году пенталогия «Свет праведных», посвящен-
ная декабристам. По ней на французском телевидении был снят 
сериал. Литературные критики отмечают, что «ни один современ-
ный зарубежный писатель не сделал столько для ознакомления 
мирового читателя с культурой России, сколько Анри Труайя». И 
они, безусловно, правы… В 1959 году Труайя вошел в число «соро-
ка бессмертных», получив звание постоянного члена Французской 
Академии, созданной в XVIII веке кардиналом Ришелье.

СОКРОВИЩА ПОДЛИННЫЕ И МНИМЫЕ
Здесь, на Юге, поговаривают, что в начале 70-х годов прошлого 
века Анри Труайя на несколько дней как турист вернулся в Россию, 
откуда он уехал восьмилетним мальчиком. Его видели в Краснода-
ре, где он внимательно рассматривал особняки, которые некогда 
принадлежали его предкам. Тогда же француз обмолвился о се-
мейном предании, согласно которому в одном из их домов имелась 
потайная комната-сейф, где его дед хранил свои несметные богат-
ства. Не о ставропольском ли особняке «Товарищества мануфактур 
братьев Тарасовых» шла речь в этом предании? Не на спрятанное 
ли сокровище указывает таинственный иероглиф на его фасаде?
Если великий писатель и знал что-нибудь о том, то нам он этого, 
увы, уже не расскажет. В ночь на 3-е марта 2007 года сердце Анри 
Труайя перестало биться. О его кончине со страниц «Le Figaro» 
сообщил другой французский литератор русского происхождения 
Морис Дрюон. Он подчеркнул, что потомок купцов Тарасовых бо-
ялся встречи с покинутой им Россией: «Труайя не хотел разрушать 
тот образ, который сохранился у него с детских лет и создался при 
чтении русских классиков – Толстого, Достоевского, Тургенева, 
Чехова, Гоголя. Труайя жил именно в той России».
Когда его в возрасте 47-ми лет принимали во Французскую Акаде-
мию, он был самым молодым в ее составе. Ушел Труайя 96-летним 
мэтром мировой литературы, старейшим членом Академии. Все в 
его жизни было глубоко символично… И наш город – тоже.  

ИСТОРИЯ ЛИЧНОСТИ
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Городской арт
Огромный интерес и небольшой переполох вызвали барышня с 
корзинкой цветов, медведь, обезьяна, садовник с тележкой и баль-
ное платье, переехавшее  с проспекта Октябрьской революции на 
площадь рядом с Ангелом. Нет, это не сюр, это была подготовка к 
Фестивалю Цветов, который прошел в Ставрополе с 26 февраля по 
7 марта, а вышеперечисленные «товарищи» украсили место про-
ведения цветочного праздника в качестве арт-объектов. Судя по 
отзывам в социальных сетях и улыбкам на лицах горожан, народу 
понравилось.

Papillon:  
одеваем детей красиво!

Калейдоскоп весенних красок и самого яркого настроения представ-
лен в новой коллекции для очаровательных модников и модниц. 
Бутик детской одежды Papillon уже ждет Вас на 3 этаже ТЦ «ЦУМ», 
предлагая встретить весну веселым и запоминающимся шопингом.  
Очаровательные модели, широкий размерный ряд и высокое каче-
ство одежды позволяют выглядеть стильно всегда и везде! 

с т и л ь  ж и з н и
ПАНОРАМА

На здоровье!
В марте в Ставрополе открывается новая поликлиника, постро-
енная в рамках федерального целевого проекта «Юг России  
(2014-2020 годы)». Этого события очень ждали все жители 530-
го квартала. Теперь новая амбулатория сможет обслуживать и 
взрослых, и детей, являясь одним из самым крупных поликли-
нических учреждений на всем Юге России. Целых шесть этажей, 
травмпункт, подстанция скорой помощи, больше полутора мил-
лиарда вложенных средств и развитая инфраструктура позволят 
горожанам лечиться не только эффективно, но и со всеми удоб-
ствами.

О спорт, ты – мир!
В Юго-Западном районе Ставрополя почти достроили новый Ледо-
вый дворец. Объект обещал быть долгостроем, но дело под кон-
троль взял сам Губернатор В.В. Владимиров, и физкультурно-оздо-
ровительный комплекс все же был возведен благодаря программе 
«Газпром – детям». Масштабы комплекса внушительные – крытый 
каток со сборно-разборными трибунами на 250 мест, несколько уни-
версальных спортзалов, раздевалки, тренерские, медпункт и еще 
много всего другого. Уже в октябре этого года детвора сможет бес-
платно посещать Ледовый дворец и заниматься там хоккеем, фи-
гурным катанием, танцами и йогой.
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г. Ставрополь, ул. Доваторцев, 75А, МЦ «Коsмос», новый корпус, 2 этаж, тел. 8 (8652) 21-02-48
www.incanto.eu
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В жаркой дискуссии, ставшей 
отправной точкой борьбы за 
права и интересы лицензи-
рованных маэстро beauty-
индустрии, участвовали дирек-
тор салона красоты «Велонда» 
Жанна Никоненко, главный 
врач косметологической клини-
ки «София» Наталья Плигина, 
директор салона красоты 
«Gilsy» Кристина Чувашова, 
управляющая салона красоты 
«Gilsy» Марина Охтаненко, 
руководитель сети маникюрных 
салонов «Стрекоза» Ольга Чет-
вергова, заместитель начальни-
ка отдела санитарного надзора 
Управления Роспотребнадзора 
по Ставропольскому краю 
Людмила Иванова, заместитель 
начальника отдела защиты 

текст ГАЛИНЫ КАЛАШНИКОВОЙ, фото  ИРИНЫ ГЛАДКОВОЙ, идея и организация проекта ЕЛЕНА СВИРИДОВА, СВЕТЛАНА ЛАНДИНА

СЛОЖНЫЙ 
ВЫБОР

прав потребителей Управления Роспотребнадзора по Ставро-
польскому краю Ольга Стрельникова, главный специалист отдела 
лицензирования Министерства здравоохранения Ставропольского 
края Татьяна Гоголева, заместитель начальника отдела налого-
обложения юридических лиц УФНС России по Ставропольскому 
краю Василий Решетов, главный госналогинспектор контрольного 
отдела УФНС России по Ставропольскому краю Дмитрий Ильтин-
ский и специалист отдела регистрации и учета налогоплательщи-
ков УФНС России по Ставропольскому краю Ирина Хорешкова.

– МЕНЯЯ САЛОН КРАСОТЫ НА МАСТЕРА «ПО ЗНАКОМСТВУ», 
ПОЛЕЗНО ЗНАТЬ О ТОМ, КТО ВПРАВЕ ПРЕДЛАГАТЬ «УСЛУГИ 
ПО ПРЕОБРАЖЕНИЮ» СВОИМ КЛИЕНТАМ. А САМОЕ ВАЖНОЕ –  
В КАКИХ УСЛОВИЯХ ОНИ ДОЛЖНЫ ПРЕДОСТАВЛЯТЬСЯ…
Татьяна Гоголева: – Осуществлять медицинскую деятельность 
в рамках косметологии могут индивидуальные предприниматели 
или юридические лица, имеющие соответствующую лицензию. 
Получить ее можно, предоставив заявление и ряд документов о 
соответствии зданий, строений, сооружений санитарно-эпидеми-
ологическим требованиям, наличии специального оборудования, 
зарегистрированного на территории Российской Федерации в 

КОГДА ЦЕНА И ЦЕННОСТЬ –  
НЕ ОДНО И ТОЖЕ? КОГДА 
СТРЕМЛЕНИЕ СЭКОНОМИТЬ 
ПРОТИВОРЕЧИТ ЗДРАВОМУ 
СМЫСЛУ? ЧТО ТАКОЕ 
ПОТРЕБИТЕЛЬСКИЙ 
ЭКСТРЕМИЗМ И КАК С НИМ 
БОРОТЬСЯ? ЭТИ И ДРУГИЕ, 
НЕ МЕНЕЕ АКТУАЛЬНЫЕ 
ВОПРОСЫ БЫЛИ 
ОБСУЖДЕНЫ  
В ДИСКУССИОННОМ КЛУБЕ 
PRO, СОБРАВШЕМ  
2 МАРТА В РЕСТОРАНЕ 
«ОРЕГАНО» РУКОВОДИТЕЛЕЙ 
САЛОНОВ КРАСОТЫ 
И ПРЕДСТАВИТЕЛЕЙ 
ГОСУДАРСТВЕННЫХ 
ВЕДОМСТВ.

Заместитель начальника отдела защиты прав  
потребителей Управления Роспотребнадзора  
по Ставропольскому краю
СТРЕЛЬНИКОВА ОЛЬГА АЛЬБЕРТОВНА

Заместитель начальника отдела санитарного 
надзора Управления Роспотребнадзора  
по Ставропольскому краю
ИВАНОВА ЛЮДМИЛА АЛЕКСАНДРОВНА

Главный специалист отдела лицензирования 
Министерства здравоохранения 
Ставропольского края
ГОГОЛЕВА ТАТЬЯНА АЛЕКСАНДРОВНА 
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а установленном порядке, соответствующих сертифицированных 
кадров. Согласно имеющимся направлениям в косметологии,  за-
конодательство предъявляет особые требования как к перечню 
оборудования, так и  к контролю качества проведения косметоло-
гической процедуры и безопасности медицинской деятельности. 
Только при выполнении всех этих нюансов соискателю выдается 
лицензия.

Людмила Иванова: – Управление инспектирует вопросы соблю-
дения санитарно-противоэпидемического режима и защиты прав 
потребителей  при оказании услуг как в медицинских организа-
циях, так и в учреждениях коммунально-бытового обслуживания. 
Однако требования действующих санитарных правил предназна-
чены для юридических лиц и индивидуальных предпринимателей,  
осуществляющих соответствующие виды деятельности. Конеч-
но, процедура, проведенная вне асептических условий, может 
привести к заражению инфекционными заболеваниями. Кроме 
того, неизвестно, процедуры проводятся с использованием каких 
средств, соблюдение сроков их годности, условий хранения.  По-
этому следует обратиться к населению, быть осмотрительными, не 
подвергать себя риску инфицирования и получения некачествен-
ной услуги.

Жанна Никоненко: – Перечисленные требования мы давно знаем 
и соблюдаем. Мы – владельцы салонов, которые официально ве-
дут свою деятельность и несут ответственность перед клиентами.   
Я, к примеру, в этом бизнесе уже 22 года. Хочется остановиться на 
проблеме с персоналом. Ни для кого не секрет, что в «Инстаграм» 
можно найти информацию о предоставлении любых космето-
логических услуг, которые предлагаются без соответствующих 
документов. Чаще всего эти «подпольные косметологи» –  те 
специалисты, в которых мы вкладывали деньги и время. Сегодня 
они без зазрения совести принимают пациентов у себя дома. Я 
сильно сомневаюсь, что они соблюдают предусмотренные меди-
цинские требования и следуют букве закона.   А ведь мы вклады-
ваем огромные средства на обеспечение стерильности салонных 
инструментов и соблюдения всех санитарных норм! И в стоимость 
салонной услуги мы закладываем расходы на весь комплекс 
антисептических мер. Конечно, разница в цене между салоном и 
«надомниками» для клиента весьма ощутима, но ведь это объек-
тивное ценообразование! Жаль, что не все клиенты понимают или 
хотят понимать это.

Наталья Плигина: – Мы используем аппараты европейского ка-
чества, прошедшие необходимое тестирование по безопасности и 
дающие соответствующие гарантии. Вся косметологическая техни-
ка имеет регистрационное удостоверение. Косметологи-нелегалы 
используют аппараты, не прошедшие клинических  испытаний и не 
имеющие доказательств эффективности и безопасности!

Кристина Чувашова: – Мне встречались косметологи, которые 
купили аппарат фото- или лазерной эпиляции на «Али Экспресс». 
Там много подобного оборудования. Но где гарантия, что такое 
оборудование безопасно и эффективно? В салонах и клиниках ис-
пользуется косметологическое оборудование с регистрационным 
удостоверением Минздрава РФ , так как каждый владелец обязан 
обеспечить персоналу и клиентам необходимую безопасность 
во время процедур. Кроме этого, зарегистрированные аппараты 
гарантируют высокую эффективность применяемых методик.

Ольга Четвергова: – Доходит ведь до курьеза. Мало кто знает, 
чем отличается ультрафиолетовый шкафчик от сухожарового 
стерилизатора. Некоторые клиентки принимают одно за другое и 
даже не подозревают об опасности своей дезинформированности. 
А об этом надо говорить…

Кристина Чувашова: – Я думаю, что функция контроля над 
мастерами тоже дает определенные гарантии. Не каждый мастер 
ответственен перед клиентом за стерилизацию. В салоне все это 

возведено в систему и делается 
по умолчанию. Клиент, предпо-
читающий обслуживаться не в 
салоне, рискует своим здоро-
вьем, учитывая то, что есть 
такие заболевания, как СПИД, 
гепатит и другие инфекции.

– ЕСТЬ ЛИ РЕШЕНИЕ ПРО-
БЛЕМЫ?
Людмила Иванова: – У службы 
отсутствуют полномочия по 
выявлению фактов предостав-
ления на дому  персональных 
бытовых или медицинских  
услуг. Осуществление предпри-
нимательской деятельности без   
государственной регистрации 
в качестве индивидуального 
предпринимателя или без 
государственной регистрации 
в качестве юридического лица 
квалифицируется ст. 14.1 КоАП 
РФ. Принимать меры админи-
стративного воздействия по 
указанной статье полномочны 
должностные лица органов 
внутренних дел (полиции).
Закон о защите прав потре-
бителей регулирует отно-
шения между физическими 
и юридическими лицами. В 
данных ситуациях отношения 
устанавливаются между двумя 
физическими лицами, а без 
заключения договора мастер 
не несет ответственности перед 
потребителем.

Дмитрий Ильтинский: – 
Статья 14.1 Кодекса об 
административных наруше-
ниях работает, но не всегда. 
Для незарегистрированных 
предпринимателей, ведущих-
незаконную деятельность, 
предусмотрены штрафные 
санкции в размере от 500 до 
2000 рублей.  Соответствующие 
дела рассматриваются в суде, 
и ответчик привлекается или не 
привлекается к ответственности 
на усмотрение судьи. При этом 
необходимо доказать система-
тичность оказания услуг.

Василий Решетов: – Доказа-
тельства должны быть основа-
тельными. Реклама, распро-
страненная в социальных сетях, 
доказывает лишь намерение 
осуществить услугу. Это не 
факт, что услуга оказана. И 
фото не является свидетель-
ством. Они могут быть сделаны 
ранее или взяты у другого 
мастера, который работает 
официально и под контролем. 
Но хорошо, что вы поднимаете 

Директор салона красоты «Gilsy»
ЧУВАШОВА КРИСТИНА ВЛАДИМИРОВНА 

Директор салона красоты «Велонда»
НИКОНЕНКО ЖАННА ВИКТОРОВНА

Главный врач косметологической клиники 
«София»
ПЛИГИНА НАТАЛЬЯ ИВАНОВНА

с т и л ь  ж и з н и
ДИСКУССИОННЫЙ КЛУБ



[50]

  март 2018  STAV-PRO.RU

эти вопросы. Дело в том, что 
так называемого неофициаль-
ного бизнеса сегодня очень 
много, и не только в сфере 
салонных услуг. К примеру, мы 
систематически рассматриваем 
жалобы на нелегальное такси. 
Это длится уже не один год. Но 
все понимают, что до тех пор, 
пока население пользуется этой 
услугой, она будет иметь спрос.  
Говорите о качестве легальных 
услуг и последствиях неле-
гальных, не молчите! Поверьте, 
желающих ездить на дешевом 
такси, где водитель не прохо-
дит проверки на трезвость, его 
автомобиль не всегда соот-
ветствует техническим нормам, 
стало гораздо меньше.

– КТО ИЗ ПЕРСОНАЛА ИМЕЕТ 
ПРАВО ВЫПОЛНЯТЬ КОСМЕ-
ТОЛОГИЧЕСКИЕ МАНИПУЛЯ-
ЦИИ?
Татьяна Гоголева: – Меди-
цинской сестрой по космето-
логии может быть специалист, 
имеющий среднее медицинское 
образование и прошедший 
первичную переподготовку по 
соответствующей специально-
сти. Должен быть действующий 
сертификат того учреждения, 
который имеет лицензию и ак-
кредитацию на этот вид работ. 

– А КАК ЖЕ БЫТЬ С ТЕМИ 
МАСТЕРАМИ, КОТОРЫЕ 
«ДРЕЙФУЮТ» МЕЖДУ 
ОФИЦИАЛЬНЫМ МЕСТОМ 
РАБОТЫ И НАДОМНОЙ ДЕЯ-
ТЕЛЬНОСТЬЮ?
Дмитрий Ильтинский: – Это 
контрактная форма договора.  
Она действует в сфере граж-
данского права, и тут нужно 
быть весьма осторожными в 
формулировках.

Василий Решетов: – Можно 
написать заявление в налого-
вую службу о том, что мастер 
осуществляет нелегальную 
предпринимательскую деятель-
ность.  Но обязательно нужны 
факты, чтобы перевести реше-
ние вопроса в правовое поле.  
На сайте налоговой службы 
есть форма для обращения.

 – КАК БОРОТЬСЯ С ПОТРЕ-
БИТЕЛЬСКИМ ЭКСТРЕМИЗ-
МОМ В СФЕРЕ САЛОННОГО 

ОБСЛУЖИВАНИЯ?
Жанна Никоненко: – Случаи клиентского экстремизма бывают, и  
бывают часто. Поэтому между салонами уже существует «черный 
список» клиентов, которые не хотят платить за оказанные услуги, 
ссылаясь на то, что ожидали совсем другого.  В рамках салона с 
ним можно бороться следующим образом: мастер пишет объясни-
тельную, к которой прилагается видеозапись камеры слежения. И 
когда клиенту предъявляются доказательства,  вопросы обосно-
ванности оплаты отпадают сами собой.

– ИТАК, КАК БЫТЬ С «НАДОМНИКАМИ» И НЕДОБРОСОВЕСТ-
НЫМИ КЛИЕНТАМИ? ЕСТЬ ЛИ ИНСТРУМЕНТЫ БОРЬБЫ И 
ПЕРСПЕКТИВЫ ПОБЕДЫ?
Василий Решетов: Инструменты борьбы есть. Они прописаны 
в законах и нормативных актах. И каждое ведомство борется в 
рамках своих полномочий. По линии налоговых органов – написать 
жалобу об имеющихся нарушениях. Можно в несколько ведомств и 
даже губернатору. Но если вдруг в ходе проверки установится, что 
услуга оказана легально, это будет расценено как клевета. 

Ольга Четвергова: – Мне кажется, оптимальным будет создание 
Ассоциации руководителей салонов красоты.

Жанна Никоненко: – В рамках ассоциации может действовать 
юрист, который будет отстаивать наши интересы. И возможно 
коллективное обращение к Губернатору Ставропольского края 
Владимиру 
Владимировичу 
Владимирову. 
Ведь мы отста-
иваем не только 
интересы ведущих 
салонов красоты, 
но и права потре-
бителей салон-
ных услуг. А они 
должны оставать-
ся качественными. 
Ведь красота не 
требует жертв, она 
нуждается в без-
опасности и про-
фессионализме.

Специалист отдела регистрации и учета 
налогоплательщиков УФНС России по 
Ставропольскому краю
ХОРЕШКОВА ИРИНА СЕРГЕЕВНА

Заместитель начальника отдела 
налогообложения юридических лиц УФНС 
России по Ставропольскому краю
РЕШЕТОВ ВАСИЛИЙ ВЛАДИМИРОВИЧ

Руководитель сети маникюрных салонов 
«Стрекоза»
ЧЕТВЕРГОВА ОЛЬГА АЛЕКСАНДРОВНА 

Главный госналогинспектор контрольного 
отдела УФНС России по Ставропольскому краю
ИЛЬТИНСКИЙ ДМИТРИЙ ОЛЕГОВИЧ

Управляющая салона красоты «Gilsy»
ОХТАНЕНКО МАРИНА АЛЕКСАНДРОВНА

ЖУРНАЛ PRO БЛАГОДАРИТ  
РЕСТОРАН «ОРЕГАНО»  

ЗА ПОМОЩЬ В ПРОВЕДЕНИИ ФОТОСЕССИИ
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Мы  являемся официальным представителем чешской фабрики Bohemia Crystal. 

В магазине представлены люстры производителей  
Чехии, Италии, Германии, Испании, Польши  
в наличии и под заказ.  Реализуем эксклюзивные, 
индивидуальные заказы. Осуществляем монтаж 
люстр весом до 250 кг. и электрических подъемников 
к ним. Возможны доставка и профессиональная 
установка.  А также представлен широкий 
ассортимент различных электротоваров.   
Профессиональная помощь дизайнера, инженера, 
электрика. 

Действует акция «-50% на люстру с потолка» c 1 марта по 30 июня 2018 г.

г.Ставрополь, ул. Лермонтова, 341
+7 (8652) 71-75-00
        +7-962-44-39-200
        electra.stavropol
www electrastav.ru
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- Рассуждая о безупречной фигуре, во 
главу угла чаще всего ставят только вес. 
Оптимальный вес зависит от отношения 
жировой и безжировой массы тела. Пер-
вая – это все жировые ткани организма. 
Вторая – совокупный вес внутренних ор-
ганов, скелета, мышц и воды. То, насколь-
ко внушительны имеющиеся жировые 
запасы, бесспорно, имеет значение, но не 
менее важно и распределение последних. 
Ведь в одном случае можно говорить о 
мягких, женственных формах, а в другом, 
допустим, о тяжелом низе. Таким обра-
зом, формула красивой фигуры выводится 
просто: нормальный вес плюс гармонич-
ные пропорции.
Сейчас в арсенале нашей клиники есть 
прекрасная аппаратная возможность 
определить точные значения жировой 
и безжировой масс тела и их адекватное 
распределение. В рамках исследования 
используется поток электричества, сопро-
тивление которого меняется в зависимо-
сти от прохождения через тот или иной 
тип ткани.   Обследование совершенно 
безболезненное, позволяет выявить массу 
необходимых для разработки правильной 
программы параметров. У представи-
тельниц прекрасного пола жировая доля 
в норме составляет 25-32% общей массы 
тела. Добавлю также, что слабый пол из-
за гормонов более подвержен целлюлиту. 
«Апельсиновая корка» –  настолько рас-
пространенное явление, что ее иногда на-
зывают женским половым признаком. И 
теперь, имея возможность при помощи 
данного исследования постоянно отсле-
живать соотношение жира и других тка-
ней, локализацию липидной прослойки, 
нарушения кровообращения, лимфоди-
намики, состояние нервной системы, мы 
можем грамотно подобрать программу 
похудения и скорректировать ее при не-
обходимости.
Недавно в нашей клинике появилось еще 
одно крайне необходимое исследование –  
генетический паспорт.
Все мы знаем, что главенствующим фак-

Формула 
красивой фигуры

Наше отношение к собственному телу еще никогда не было настолько требовательным и трепет-
ным, как сегодня. Усовершенствования и трансформации, которым мы себя подвергаем, продик-
тованы парадоксами и контрастами современного общества. Как примирить желание принимать 

себя такой, какой тебя создала природа, с потребностью соответствовать массовому виртуальному 
идеалу? Как найти «золотую середину»? Как без вреда для здоровья добиться желаемой фигуры? С 
этими вопросами мы обратились к главному врачу клиники «Соло», косметологу, кандидату меди-

цинских наук Ольге Петровне Сербиной. 

тором, влияющим на состояние нашей 
фигуры, является генетика, от которой на 
80% зависит и ожирение как синдром на-
рушенного обмена веществ. В наше время 
существует бесчисленное количество раз-
личных диет и советов о том, как правиль-
но похудеть. Все они обещают потряса-
ющий эффект, но, как правило, не имеют 
индивидуального подхода, в то время как 
похудение –  процесс крайне индивиду-
альный. Наверняка вы замечали, что одна 
и та же диета одному человеку помогает 

лучше подходит, сколько организму тре-
буется времени на полное восстановление, 
какой вид спорта принесет максимальный 
результат. Проанализировав гены, вы бу-
дете иметь полное представление о физи-
ческих возможностях своего организма. 
Данное тестирование совершенно безбо-
лезненное и, главное, выполняется всего 
один раз в жизни, так как наш геном неиз-
менен.
Что касается программ аппаратной кор-
рекции фигуры, то почти всегда они 
включают в себя липолитические приемы, 
направленные на уменьшение объема и 
количества жировых клеток. Среди таких 
решений – воздействие ультразвуковыми 
сигналами низкой частоты.
Жировая ткань  содержит довольно боль-
шое количество жидкости, акустическая 
волна образует в жидкости кавитацион-
ные пузырьки, которые, увеличиваясь в 
размерах, разжижают жир и вытесняют 
его из клеток. Часть пузырьков схлопы-
вается, повреждая клеточную мембрану и 
уничтожая жировую клетку (такая участь, 
как правило, настигает клетки, сильно 
переполненные жиром). Окружающие 
ткани при этом остаются невредимыми, 
поскольку их структура отличается от 
мишени ультразвука – адипоцитов и их 
содержимого. Высвобожденные продук-
ты распада оказываются в межклеточном 
пространстве, чтобы эвакуироваться че-
рез лимфатическую и частично кровенос-
ную системы. Для ускорения и облегчения 
этого процесса аппаратное воздействие 
сочетают с лимфодренажем, без которого 
трудно представить эффективное модели-
рование тела.
В завершение разговора хочу подчеркнуть –   
главным правилом для эффективного 
приведения фигуры к идеалу является 
комплексность. А подобрать правильную 
диету, режим тренировок, нужные мето-
дики вам с удовольствием помогут врачи 
клиники «Соло». 

Ждем вас! Лето совсем близко!

сбросить вес, а для другого оказывается 
совершенно неэффективной. Поэтому 
важно учитывать, что поскольку наши 
особенности заложены в наших генах, 
то именно они смогут подобрать опти-
мальный тип диеты для коррекции веса, 
покажут, от каких продуктов придется 
отказаться, а какие желательно сокра-
тить для комфортного похудения. И это 
мы сейчас имеем возможность опреде-
лить в нашей клинике. 
Гены также знают, какой тип тренировок 
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Не бойтесь быть уверенными в себе, успешными, яркими, отличающимися от других, 
принимайте свои уникальные качества характера. 

Ищите и проявляйте свою уникальность, ведь каждый человек рождается особен-
ным, потому что так задумано природой. В вас есть всё, чтобы стать УНИКАЛЬНОЙ 
ЛИЧНОСТЬЮ, просто нужно приложить силы и найти себя.

Специалисты проекта «PSY LIFE» готовы помочь вам в открытии и проявлении 
всех граней вашей многосторонней личности.

Как это – быть ЛИЧНОСТЬЮ? По каким критериям можно 
определить уникальность личности? В чем она выражает-
ся? Может быть, в уме и выдающихся умениях, способностях, 
достижениях? Или в теле,  его изяществе, красоте, формах? 
А может быть,  в сердечности, в умении сопереживать, быть 
чувствительным, отзывчивым? 

приглашаем ваc на конференцию 
о персональном брендинге и личном продвижении.

Гости - Brandme Academy (Москва)

Инфо www.namestart.ru

Благодарим за помощь
в организации и проведении съемки:

Любовь Субботина @lovesubbotina

Визажист @ iam.shahrizat

СТУДИЯ ВЕЧЕРНЕЙ ОДЕЖДЫ
прокат и продажа платьев

@_luxurious_26_

Команда
PSY LIFE

+7 (918) 743-67-41

+7 (918) 870-08-99

+7 (9283) 21-18-23

8 (8652) 21-72-72

+7 (9624) 44-21-12

 www.muzhskoipsiholog.ru

www.crk26.ru

@vildanova_psy

семейный, перинатальный 
психолог, психолог высшей 
категории, директор Центра 

родительской культуры, 
руководитель частного эко-сада 

Happy People

женский психолог,
сертифицированный тренер 

по женским программам, 
гештальт-терапевт

семейный психолог, 
телесно-ориентированный психотерапевт,  

коуч,  канд. биол. наук

кандидат  педагогических 
наук, сертифицированная 

ведущая курсов подготовки
 к родам

психолог, руководитель проекта 
«Психологический салон»

@rozhdenie_stav

@novikova_psy

+7 (9624) 43-21-41

специалист по брендингу и 
визуальным коммуникациям,
руководитель GRANAT studio

15 апреля

@alenapro.pro

Алена Садыкова

Лариса

Ольга Андросова

Звездина
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МОДНЫЙ БАЗАР

«Герцогинь много, 
а Шанель одна!»

Все, кто знал Шанель, говори-
ли, что она была жестока ко 
всем, кого любила: ее подарки 
и комплементы выглядели, как 
пощечины. Ах, как они были 
неправы! Миниатюрная Коко 
прекрасно знала, что значит 
любить и быть преданной теми, 
кому веришь больше всего… 
Поэтому эта жестокость была 
своего рода самозащитой – са-
мозащитой от новых страда-
ний, которые неизменно прино-
сила с собой ее каждая новая 
любовь. Но только не мода! Как 
ни странно, эта переменчивая 
«дама» была благосклонна к 
Габриэль всегда, и даже после 
смерти великой маленькой 
Шанель…
Шить Габриэль Бонер Шанель 
научили монахини. Жить –  
тоже. Других учителей у строп-
тивой восемнадцатилетней 
девчонки не было – мать не 
перенесла четвертых родов, а 
отец вообще благополучно за-
был о ее существовании, спла-
вив одиннадцатилетнюю «обу-
зу» на попечение монастырских 
воспитателей. Видимо, Шанель 
настолько возненавидела при-
ютскую униформу, что потом 
всю жизнь старалась шить и 
шить, чтобы в мире просто не 
осталось места для одинаковых 
скучных платьев.
Особой слабостью Коко были 
шляпки: с них она начала свои 
«захватнические войны» «от 
кутюр», они и были постоянно 
ее секретным «бронебойным 
орудием» на протяжении всей 
«эпохи Габриэль». Опреде-
лившись со своим будущим 
за монастырскими стенами, 
Шанель открыла небольшой 

шляпный магазинчик в До-
виле. У нее не было ни опыта, 
ни денег, зато фантазии – хоть 
отбавляй: «Все в моих руках! – 
любила повторять Коко. – Разве 
я могу их опускать?». Она точно 
знала, чего хочет в жизни, но не 
совсем понимала, чего хочет в 
любви – огромное поместье, где 
Габриэль целыми днями скуча-
ла по теплу и солнцу, богатый, 
но недалекий отставной офи-
цер Бальсан в качестве любов-
ника… И море, море образов, 
идей и желаний! Скандальных, 
дерзких и революционных.
Меняться каждый день, пере-
писывать жизнь заново, идти 
против всех – нет, Шанель не 
была взбалмошной, просто 
она скучала среди всей этой 
«приличности» и «общеприня-
тости». В Довиле было холодно, 

текст АННЫ СТЕБЛЯНСКОЙ

Яркая и далекая, как звезда, колючая и твердая, как бриллиант, 
прекрасная и нежная, как цветок… Ее можно бесконечно сравнивать 
со всем самым прекрасным, что есть в этом бренном мире. Только вот 
проблема – она несравнима и несравненна. Она – легенда!



[57]

STAV-PRO.RU  март 2018  
ре

кл
ам

а

поэтому однажды к ужину Коко 
нахально заявилась в длинном 
шерстяном пуловере, вызвав-
шем восторг у присутствующих. 
«Боже, какая прелесть! Где 
взяли это платье?», – кудахта-
ли удивленные дамы. «Это не 
платье, – равнодушно париро-
вала она. – Это старый свитер 
Бальсана».
А в один из дней, который она 
коротала в конных прогулках по 
огромным замковым угодьям, 
Шанель до того разозлилась на 
свои длинные юбки, которые 
сбивались в тряпичный ком 
каждый раз, когда она пы-
талась вскочить в седло, что 
схватила первые попавшиеся 
под руку жокейские штаны и 
рванула к местному портному. 
Швырнув брюки на кроильный 
стол, Габриэль коротко броси-
ла: «Сшейте мне такие же!». 
«Но, мадам… Это же непри-
лично!», – залепетал портной. 
«Сшейте. Мне. Такие же», – 
процедила Шанель. И уже вече-
ром щеголяла на званом ужине 
в брючном ансамбле, чем 
вызвала у местных кумушек 
смущение и осторожный, но 
весьма глубокий восторг. И все! 
За один вечер из чудаковатой 
офицеровой содержанки она 
превратилась в законодатель-
ницу мод. Пора было покорять 
столицу.
Популярность эксцентричной 
модистки разносилась по 
Парижу, как лесной пожар по 
звенящему от зноя ельнику. 
Твидовые костюмы, сидевшие 
строго по фигуре, роскошные 
брюки, в которых ноги казались 
невообразимо стройными и 
длинными, и, конечно же, шляп-
ки – милые таблетки, дерзкие 
канотье, хулиганистые кепи 

и романтичные береты… О 
Шанель знала каждая модница, 
ее желали заполучить хотя бы 
на вечер – считалось, что Коко, 
обладавшая идеальными про-
порциями и какой-то инфер-
нальной красотой, могла сходу, 
всего за пару часов придумать 
и «построить» такой наряд, в 
котором его обладательница 
будет богиней стиля и светско-
го шика.
Строгость и сексуальность, ла-
коничность и роскошь, элегант-
ность и дерзость – как Шанель 
это все удавалось совмещать, 
известно только Всевышне-
му, ибо только он знал, что 
творилось в этой гениальной 
короткостриженой головке… 
Коко надоело везде терять 
свои ридикюли? Вуаля: в моду 
вошли плоские прямоугольные 
стеганые сумочки на цепочке. 
Коко захотелось эксцентрики и 
чего-то волнующего? Пожалуй-
ста: парфюмер русского про-
исхождения Эрнест Бо создал 
для нее Chanel № 5 – странные, 
абсолютно химические, не-
предсказуемые… Бо разрабо-
тал 5 ольфакторных формул, 
последняя из которых не имела 
ничего общего ни с одним из 
известных миру ароматов. «Это 
не похоже ни на один цве-
ток!», – пришла в восторг Коко 
и, естественно, выбрала ту 
самую, пятую. И единственную, 
как сама Шанель.
Да, она была уникальной. Все 
предложения руки и сердца Га-
бриэль отвергала. Когда к ней 
посватался сам герцог Вест-
минстерский, Шанель отказала 
ему, ехидно резюмировав, что 
герцогов и герцогинь на свете 
много, а Шанель одна. В этом 
ли было дело? А может быть, 
причиной всему был Бой – не-
отразимый янки Артур Капел, 
которого Коко любила всю 
свою жизнь, но без битвы сдала 
молоденькой богачке? Говорят, 
что Шанель даже шила для нее 
подвенечный наряд… Великое 
littleblackdress тоже обязано 
своим «рождением» Бою: когда 
американец разбился в аварии, 
Коко сделала траурный черный 
цвет самым светским, самым 
стильным.
Последний и самый сильный 
удар Шанель нанесли Диор и 
Баленсиага: вечные против-
ники элегантной простоты и 
лаконичности Шанель, они про-
сто бесили ее своей кричащей 
роскошью и пышностью. Но 

несгибаемая Коко плевать хо-
тела на критиков и соперников. 
Открыв всего в паре парижских 
кварталов от этих «модных 
выскочек» свой новый магазин, 
она снова стала самой-самой…
Поговаривают, что «холодная 
война» между домами «Ша-
нель» и «Диор» длится до сих 
пор. Только вот незадача – все 
давно и без сражения проигра-
ли маленькой дерзкой Коко. 
Если посмотреть, что сегодня 
предлагают именитые моделье-
ры, то можно понять, что бал 
правят пиджачные пары, эле-
гантные брюки и, конечно же, 
маленькое черное платье во 
всех его возможных вариациях 
и модификациях.
Шанель везде: в напоми-
нающих мужские сорочках 
и приталенных брюках от 

Max&Co, в платьях-рубашках от 
AlbertaFerretti, в контрасте бело-
го и черного от Dior, в костюм-
ной небрежности от Lanvin, в 
нежной лаконичности платьев-
футляров от Burberry…
В марте не стало Юбера Жи-
ванши, который заново возвел 
наследие Шанель – коктейль-
ный черный наряд – к заоб-
лачным вершинам моды. Но он 
успел представить мируновую 
коллекцию от Тиши, в которой 
все дышит элегантной сексу-
альностью, которая когда-то 
была присуща Габриэль Бонер 
Шанель.
И пусть «Пантон» на все лады 
расхваливает новый тренд это-
го сезона – фиолетовый цвет. 
Маленькое черное платье вне 
трендов и времени. Потому что 
гениально. Потому что Коко. 
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КРАСНАЯ
НИТЬ УСПЕХА
«Главное, чтобы 
костюмчик сидел…»,  
«Текстиль отлично 
вписывается в 
интерьер…», 
«Эффектные 
детали создавали 
антураж»… В общем, 
многое зависит 
от портновского 
искусства, поэтому 
тут важно не 
ошибиться. И 
если вы любите 
эксклюзив во всем, 
это интервью с 
руководителем 
сети ателье Ольгой 
Гончаренко 
будет вам весьма 
кстати.   Ведь она 
не только обладает 
деловой хваткой 
и потрясающей 
внешностью, но и 
имеет свой, особый  
взгляд на тенденции 
швейной индустрии. 

эскизами, зарисовками, даже с фото из журналов и про-
сто спрашивают: «А можно вот так?». Конечно, можно! 
Мы специально подбираем персонал, закупаем технику, 
отслеживаем передовые тенденции и новые технологии 
кроя, для того чтобы каждый клиент мог получить же-
лаемое.
С первого дня работы были установлены высокие стан-
дарты качества, которые служат главным критерием ра-
боты всех швей. Оценить уровень мастерства можно 
легко, стоит лишь внимательно посмотреть на швы, об-
работанные петельки, отглаженные складки и тончайшие 
«зигзаги» нитей. У нас есть особенные технологии шитья, 
но мы не раскрываем своих секретов. Иногда я сама беру 
изделие в руки и любуюсь мастерством своих швей. И 
совершенно не скрываю того, что часть моего гардероба 
создана моими же портными. Я являюсь амбассадором 
своей сети ателье и ее вдохновителем.
Ориентируясь на рынке продаж, мы постарались создать 
такое ценовое предложение, которое позволяет получить 
качественные вещи в пределах среднего ценового сегмен-
та. Мы закупаем материалы у проверенных иностранных 
и российских поставщиков. Сейчас мы налаживаем связь 
с фабриками города Иваново, стремясь поддерживать 
российского производителя.

– Как решали кадровый вопрос?
– Очень сложно найти мастеров, которые не готовы оста-
навливаться на достигнутом. Я сама по натуре «человек-
прогрессор», поэтому и в свою команду я искала людей с 
теми же взглядами. Да, на первом месте у моих сотрудни-
ков стоит аккуратность и исполнительность, но все они 
умеют креативить и воплощать в жизнь любые идеи на-
ших заказчиков.

– Бывает так, что клиент выбирает стиль и фасон, ко-
торые ему совсем не подходят. Что тогда делает мастер?
– Беседует с заказчиком, корректирует идею, предлагает 
что-то свое… И делает так, чтобы понравившийся эскиз 
стал еще лучше. Ведь мы же говорим об эксклюзиве. Зна-
чит, должна присутствовать изюминка. Хотя бы в виде 
бриллианта.

– А если серьезно, предусмотрены ли в отделке какие-то 
особенные украшения?
– Конечно, если у клиента есть такое желание… Мы ведь 
готовы создавать шедевры, и наши заказчики нас посто-
янно вдохновляют на это.

– Самый необычный заказ в Вашей практике – это…
– …Заказ на пошив военной формы ко Дню Победы, ко-
торый поступил к нам буквально на днях. Но это непро-
стая форма – она миниатюрная и очень трогательная, по-

Может, и не случилось бы 
нашего разговора с Ольгой 
Владимировной, если бы не 
ее ресторанный бизнес. Да-
да, в прошлом Ольга была 
преуспевающим рестора-
тором, но сами знаете, как 
бывает: работаешь в одной 
сфере, и вдруг приходит 
озарение, открывается вто-
рое дыхание, а самое глав-
ное – новая перспектива. И 
чем грандиознее замысел, 
тем масштабнее планы…

– По-моему, шаг от ресто-
ранного бизнеса в сфе-
ру швейного мастерства 
весьма смелый…
– Смелый, но оправданный. 
Я семь лет была ресторато-
ром – открывала рестора-
ны в Москве, на сочинском 
горнолыжном курорте 
«Роза Хутор», в Ставропо-
ле. И постоянно сталкива-
лась с одной и той же про-
блемой – сшить форму для 
персонала на заказ, причем 
сделать это эксклюзивно и 
качественно, могло далеко 
не каждое ателье.  Я не из 
тех людей, которые крити-
куют, не умея внести свое, 
конструктивное предло-
жение. Поэтому идея соз-
дания собственного ателье 
пришла довольно быстро. 
А план и стратегию ее во-
площения я создавала, уже 
изучив вопрос основатель-
но.

– Что стало главным ори-
ентиром?
– Их несколько. Первый – 
актуальность нашего пред-
ложения. Современный 
клиент привык к индиви-
дуальному подходу, и мы 
готовы его предложить. К 
нам приходят с готовыми 

текст ГАЛИНЫ КАЛАШНИКОВОЙ, фото СЕРГЕЯ ГНЕЗДИЛОВА



[59]

STAV-PRO.RU  март 2018  
ре

кл
ам

а

г. Ставрополь

ул. 50 лет ВЛКСМ, д. 5

ТЦ «Новый Рим», 2 этаж

+7 962 444 2326

+7 961 478 7498

www.Tseh8.ru

E-mail: Tseh82017@yandex.ru

 
 Tseh_8

тому что надевать ее будут дошколята. Я думаю, что дух 
патриотизма и память об этом празднике оставит массу 
позитива и у тех, кто эту форму создает, и у тех, кто будет 
ею любоваться.

– А Вы сами шьете?
– Нет. Могу смоделировать, но исполнить не хватает тер-
пения – столько дел требуют моего внимания и участия. 
Сейчас готовимся к открытию ателье в Краснодаре. В пла-
нах еще несколько городов. Мы постепенно выходим на 
федеральный уровень. А это, поверьте, не оставляет сво-
бодного времени.
  
– У Вас есть желание создать свой бренд?
– Сейчас я не позиционирую себя как дизайнер. Я не из 
тех людей, которые, добившись первых успехов, пытают-
ся всем доказать свою гениальность. Нет. Одномоментно-
му всплеску удачи предпочитаю стратегический подход. 
И уверенно иду к своей цели. Сегодня мое ателье отши-
вает линию одежды для бренда My Collection, и, как вы 
можете убедиться сами, я с удовольствием ношу то, что 
создают мои мастера.

– Ольга Владимировна, в 
чем же все-таки секрет? Что 
позволяет женщине быть 
не просто самодостаточной 
и цельной личностью, но и 
успешной бизнесвумен?
– Секрет во вдохновении и 
поддержке. И первое, и вто-
рое мне дает любовь и моя 
семья, которая в меня верит!
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Только самое лучшее!
В феврале состоялось событие, которого так ждали обладате-
ли безупречного вкуса и поклонники безукоризненного евро-
пейского качества: на 2 этаже МЦ «Коsмос», прямо на границе 
новой части Центра, открылся магазин «Дюссельдорф». 

да быть в тренде и выглядеть в высшей степени не-
отразимо. В магазине вас ждут топовые мужские 
и женские коллекции от BRAX – самого крупного 
производителя качественной одежды, который 
в этом году отмечает свой 130-летний юбилей;  
Pierre Cardin – лидера практичной дизайнерской 
одежды, сочетающей элегантность и комфорт;  
Roy Robson – марки, ставшей синонимом стиль-
ной мужественности и современной практично-
сти; CAMPIONE – бренда, объединяющего два на-
правления спокойного спортивного стиля одежды 
для мужчин и женщин. Мужские коллекции от 
CLAUDIO CAMPIONE созданы  для сторонников 
активного образа жизни, сочетающего классику и 
спорт, а женские коллекции от LISA CAMPIONE 
специально разработаны для представительниц 
прекрасного пола, отдающих предпочтение спор-
тивной изысканности и женственности.
Кроме эстетического удовольствия и отличного 
настроения в честь открытия нового магазина 
«Дюссельдорф» сделал всем гостям еще один по-
дарок: каждый, кто в этот день совершил покупку 
в магазине, стал обладателем клубной карты ново-
го формата – это специальный счет в мобильном 
приложении, которое позволяет копить бонусы, а 
потом оплатить ими до 100% стоимости покупки.  
Это великолепная возможность постоянно попол-
нять свой стильный гардероб новыми образами, 
ведь философия сети «Дюссельдорф» – «Только 
самое лучшее!».

В праздничной атмосфере 
постоянных клиентов и но-
вых гостей магазина встре-
чал показ живых манекенов. 
К открытию «Дюссельдорф» 
подготовил презентацию 
элегантных европейских 
брендов для тех, кто ценит  
стиль и комфорт.
«Дюссельдорф» делает все, 
чтобы предоставить своим 
клиентам возможность всег-
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ПОЧУВСТВУЙ С НАМИ 
ДУХ ВРЕМЕНИ!

г. Ставрополь, ул. Доваторцев, 75а, Мегацентр «КОSМОС», 2 этаж
г. Ставрополь, ул. Краснофлотская, 101а dyusseldorf.ru 
г. Ставрополь, ул. Доваторцев, 75а, Мегацентр «КОSМОС», 2 этаж
г. Ставрополь, ул. Краснофлотская, 101а dyusseldorf.ru 

ре
кл

ам
а



  март 2018  STAV-PRO.RU

ре
кл

ам
а

Самое дорогое свадебное платье на планете – дело рук дизайнеров Мартина Каца 
и Рени Штраус. Этот подвенечный наряд для современной Золушки украшен 

бриллиантами «общей весовой категории» 150 карат. Так что если у вас есть 
знакомая Фея-крестная с 12 миллионами долларов, то пусть она купит вам это 

платье в качестве свадебного подарка. Тем более что Кац и Штраус еще не продали 
его и в придачу обещают алмазные туфельки, которые сделают образ поистине 

дорогой невесты законченным и безупречным.

А что же женихи? А женихи не отстают и вполне могут потратить на свадебный 
костюм чуть ли не в разы больше, чем их невесты. Благо, современный мир кутюрных 

изысков предоставляет для этого все возможности. Так, самый таинственный 
в мире свадебный костюм принадлежит… А вот и не скажем! Тем более что 

его владельца не знает даже сам Александр Амосу – владелец бренда имени себя 
ALEXANDER AMOSU VANQUISH II. В условиях строгой секретности к Амосу обратился 

заказчик, чьего имени до сих пор никто не знает, с просьбой пошить «что-нибудь 
поприличнее». Это «что-нибудь» – пиджачная пара из шерсти овцебыка и викуньи, 

украшенная золотыми пуговицами и стоившая больше сотни тысяч долларов. 
Костюм обладателю доставляли в бронированном автомобиле.

Авторство на самый дорогой костюм принадлежит известному дизайнеру Стюарту 
Хьюзу, который вместе с Ричардом Джевелсом сумел создать по-настоящему 

уникальный наряд – 800 часов рабочего времени, 500 алмазов и стоимость почти 
миллион долларов. В мире всего три костюма STUART HUGHES DIAMOND EDITION,  

и этим все сказано.

Скоро  свадьба!

ЗА ОКНОМ – ВЕСНА, А В ДУШЕ – РАДОСТЬ И ОЖИДАНИЕ: СКОРО, УЖЕ СОВСЕМ СКОРО 
НАСТАНЕТ ЖАРКАЯ СВАДЕБНАЯ ПОРА. ДАЖЕ ТЕ, КТО УЖЕ ПРОШЕЛ ЭТОТ КОРОТКИЙ, НО 
ТАКОЙ ВОЛНУЮЩИЙ ПУТЬ ОТ АЛТАРЯ ДО СУПРУЖЕСТВА, С ТЕПЛОТОЙ И НЕЖНОСТЬЮ 

СМОТРЯТ НА СЧАСТЛИВЫЕ ПАРЫ, ОТМЕЧАЮЩИЕ СВОЙ САМЫЙ ЛУЧШИЙ ДЕНЬ,  
В КОТОРЫЙ ДВА ЛЮБЯЩИХ ЧЕЛОВЕКА СТАНОВЯТСЯ НАСТОЯЩЕЙ СЕМЬЕЙ…

ЭТО, КОНЕЧНО, ПРОСТО ПОЭЗИЯ… А ТЕПЕРЬ ПРОЗА: ЧТОБЫ СВАДЬБА ПРОШЛА БЕЗ «СУЧКА 
И ЗАДОРИНКИ», ЖЕНИХУ И НЕВЕСТЕ – А НЕВЕСТЕ ОСОБЕННО! – НУЖНО СТОЛЬКО ВСЕГО 
УСПЕТЬ: КОСТЮМЫ-ПЛАТЬЯ-УКРАШЕНИЯ-ПРИЧЕСКИ-БУКЕТЫ И ЕЩЕ МНОГО-МНОГО 

ВАЖНОГО И НУЖНОГО. ИТАК, НАЧИНАЕМ ГОТОВИТЬСЯ К СВАДЬБЕ!
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СКОРО СВАДЬБА?
ГЛАВНОЕ ЧТОБЫ 
КОСТЮМЧИК 
СИДЕЛ!  

А МЫ ДАРИМ 
СПЕЦИАЛЬНУЮ

20% СКИДКУ

Костюмы, сорочки, 
галстуки, обувь 

men26.ru

ул. Доваторцев 61, 2 этаж, тел. +7 (8652) 48-37-37
ул. 50 лет ВЛКСМ, 24а, тел. +7 (8652) 67-50-50

Предложение действительно до 31.10.2018 г.
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Какая же свадьба без обручальных колец?  
Считается, что кольца к бракосочетанию должен покупать жених, однако сегодня 
благоразумные невесты не отпускают своих суженых в ювелирный магазин одних.  

И правильно делают! Ведь помимо обручального кольца девушке к свадьбе необходимо 
еще много всего – и серьги, и колье, и браслет.

Наиболее популярные свадебные украшения – это драгоценности с жемчугом и 
бриллиантами. Последнее понятно без объяснений: как известно, бриллианты – лучшие 

друзья девушек. Самое большое количество бриллиантов в обручальное кольцо –  
в данном случае перстень – было инкрустировано киевскими ювелирами.  

«Танец ангела» – так называлось это произведение драгоценного искусства  
из 837 камней. По понятным причинам  имя счастливой обладательницы  

такого эксклюзив а не разглашается.
А вот самое маленькое обручальное кольцо в мире было изготовлено еще  

в 1544 году для королевы Великобритании Марии Стюарт.  
Правда, на тот момент будущей монархине было всего два года.

Жемчуг – это традиционный символ чистоты и нежности юной невесты, которая 
вот-вот станет женой. Жемчужные ожерелья – элегантный и утонченный способ 
подчеркнуть красоту их обладательниц и дополнить подвенечный наряд. Жемчуг-

барокко, жемчуг в золоте, жемчуг в серебре, белый, розовый, голубой и 
 даже зеленый – этот удивительный природный минерал просто поражает  

своей красотой и разнообразием.
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С нарядами разобрались, теперь подумаем о мэйкапе. Женихам, конечно же, все это не 
очень интересно – они сразу красивыми родились, а вот невестам стоит послушать, 

ведь, как известно, предела совершенству нет и никогда не будет. Что нынче 
интересного в этой сфере?

Во-первых, если вы не планируете тематической свадьбы, предполагающей «боевой 
раскрас» невесты и ее подружек, то знайте: сегодня в тренде естественность, 
нежность, здоровый цвет лица и прочая милота. Между прочим, традиционные 

приверженницы яркого макияжа индианки на протяжении всей культурной истории 
своей страны именно в свадебном мэйкапе всегда придерживались умеренности и 
легкости: умелая акцентуация, полная гармония и сияющая кожа, бархатная, как 

лепесток розы. Четко очерченные брови, темные, как ночь, ресницы и природно-
пастельного оттенка губы –  вот перед вами настоящая индийская невеста.

Если вы не готовы в процессе свадебной церемонии постоянно следить за тем, чтобы 
не смазалась губная помада или, не дай бог, не «потекла» тушь под воздействием 
щедрого весенне-летнего солнышка, то к вашим услугам перманентный макияж.
Между прочим, татуаж губ, бровей и глаз – не какое-то новомодное изобретение. 

История перманентного макияжа началась с самой Клеопатры: говорят, что 
именно она, эта красавица из красавиц, самая женственная из женщин, придумала 
вводить природные пигменты в брови, веки и губы  с помощью острых бамбуковых 
палочек, чтобы пребывать во всей своей красе в любое время дня и ночи. А в Японии 

существовала традиция наносить девушке определенное тату именно в день 
свадьбы, чтобы обозначить ее изменившийся социальный статус и всем сообщить, 

что отныне она – дама замужняя.
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Сегодня в тренде естественность. Так называемый стиль 
nude призван сделать женщину еще очаровательней 
и прекрасней. Новые техники позволяют расставить 
акценты и скорректировать недостатки при условии, что  
их выполняет профессионал. Специалист высокого уровня 
всегда найдет индивидуальный подход к конкретному клиен- 
ту, и вы получите результат, достойный восхищения.  Ведь, 
если любимый с утра говорит тебе, что ты красива, значит 

твой перманентный макияж идеален. 

Красота – 
твоя главная сила!

Каждая женщина красива по-своему. Но быть 
уверенной в своей привлекательности хочется 
всегда: в любое время и в любом месте. 
Перманентный макияж с легкостью исполняет это 

желание.

Анна Крутина, практикующий мастер перманентного макияжа, 
сертифицированный тренер компании ТАT ПМ, представитель про-
дукции А.SIVAK в городе Ставрополе. 

 +7 963 385-00-00 
        anna_krutina_pm
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Самая пора подумать и о свадебных прическах. Можно, конечно, как героиня 
«Служебного романа», ограничиться критерием «чтоб живенько было». А можно 

по-настоящему преобразиться, хотя бы на один день стать королевой с «косами до 
пояса» или умопомрачительной красоты прической.

В этом плане свадьба – прекрасная возможность, благо сегодня парикмахерских 
дел мастера и дизайнеры предлагают массу вариантов: от самого лаконичного и 

элегантного до затейливого и роскошного.
Диадемы, подхваты, заколки и декоративные шпильки, все искрится и переливается, 
сияет, как тысячи звезд! А может, цветы? И тогда невеста становится похожа на 

лесную или речную нимфу.
Самые популярные у невест украшения для свадебных причесок – это, конечно же, 

тиары и диадемы. Есть среди них и свои легенды. Самая известная изумрудно-
бриллиантовая «красавица» – тиара с бриллиантами и изумрудами за без малого 
13 миллионов долларов. Она принадлежит Кэтрин – жене немецкого принца Гвидо 
Хенкель фон Доннерсмарка. Говорят, что до фрау фон Доннерсмарк  хозяйкой этой 

драгоценности была жена Наполеона III.
335 миллионов долларов стоит другой шедевр – тиара-трансформер с желтыми 

бриллиантами от Tiffany & Co. Если снять с нее инкрустированную цепь, то последняя 
превращается в роскошный браслет. Желтые бриллианты – настоящий раритет в 
мире драгоценных камней, владеть которым достойны лишь «короли и махараджи». 

Сегодня тиару дают лишь напрокат вместе с десятком-другим специально 
обученных охранников.
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Почувствуйте себя прекрасной невестой с прической, 
о которой  Вы мечтаете!

Профессиональный подход к наращиванию Ваших волос.
г. Ставрополь, улица 50 лет ВЛКСМ, 53/2. Тел.: +7-961-469-99-13

 @nastusha_2903

Невесты стараются перед 
свадьбой сделать все, чтобы 
выглядеть в этот день сног-
сшибательно. И, конечно, 
длинные ухоженные воло- 
сы – мечта любой красави-
цы, особенно если скоро нуж-
но идти под венец. Но что 
делать, когда волосы далеки 

от идеала, и Вы уверены, что свадебная прическа 
будет смотреться совсем не так, как Вы хотите? 
На помощь придет процедура наращивания 
волос. Удивительно, но современная косме-
тология сегодня предлагает самые разно- 
образные способы выглядеть прекрасно. Стоит 
ли делать такую процедуру? И какой способ на-
ращивания выбрать, Вам подскажет Анастасия 
Познахарева –  профессиональный колорист и ма-
стер по наращиванию волос с многолетним опытом  
работы в beauty-индустрии.
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Непременный атрибут невесты – свадебный букет. Самым дорогим букетом в мире 
стала флористическая композиция, созданная вьетнамскими дизайнерами. В ханойском 
отеле Ruby Plaza прошла пышная презентация этого «свадебного короля» по имени Thiên 
Hoa Bách Ngọc, что в переводе означает «100 лет вечной любви и счастья». Настоящий 

водопад из ветвей кипариса и фикуса, в которых притаились орхидеи и лилии, 
сиял и переливался сотней драгоценных камней – 90 рубинами и 10 бриллиантами, 
символизировавшими эти самые 100 лет благополучной и яркой семейной жизни.

Однако чемпионом среди свадебных букетов считается творение англичанина Дэвида 
Остина: букет из Роз Джульетты, выведенных в результате 15 лет кропотливой 

селекции, стоит ни много ни мало 3 миллиона фунтов-стерлингов.
 Роза – это цветок, который не оставляет равнодушным ни одного влюбленного. 

Поэтому она частая гостья в свадебных букетах: пылающие красные, трепетные 
белые, нежные кремовые розы – словно сама любовь, принявшая форму цветка.

Если невеста не любит розы, то в свадебном букете превосходно смотрятся 
трогательные воздушные эустомы, белоснежные ландыши, роскошные орхидеи. 

Главное, чтобы букет был составлен с большим вкусом, душой и теплотой.
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г. Ставрополь, ул. Мира, 345
+7(8652) 24 88 24
+7 988 111 88 24 (WhatsApp/Viber)
Режим работы: круглосуточно

г. Ставрополь, ул. Доваторцев, 75а, ТЦ «КоSмос» 
(у входа с ул. Доваторцев к магазину «Лента»)
+ 7 968 268 06 81 (WhatsApp/Viber)
Режим работы: с 08:00 до 24:00

г. Ставрополь, ул. Пушкина, 3
+7(8652) 35 00 00
+7 962 453 06 31 (WhatsApp/Viber)
Режим работы: круглосуточно

Телефон службы доставки    
+7 962 453 06 31 

 @elita_flowers
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   все в наличии – не нужно ждать!
   более 100 свежих букетов в наших 
   магазинах каждый день

МАГАЗИНЫ СВЕЖИХ ЦВЕТОВ «ELITA FLOWERS»
   работаем и доставляем цветы круглосуточно
   свежие цветы из наших собственных теплиц
   необычные сорта роз и других цветов
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Итак, свадьба сыграна, гости довольны, молодые счастливы. Закономерное 
продолжение – свадебное путешествие. Но для того, чтобы оно принесло только 

положительные эмоции, продумать его и выбрать место для поездки нужно заранее.
Хотите драйва, восторга и развлечений – Арабские Эмираты как раз для вас.  

Это настоящий рукотворный урбанистический рай, где есть Бурдж-Халифа –  
самый высокий в мире небоскреб, Пальмовые острова – рукотворная суша  

и множество роскошных пляжей.
Вам было мало одной свадьбы, и хочется продолжения? Пожалуйста: добро 

пожаловать в Доминикану, где на фоне ласкового моря под вечнозелеными пальмами 
вас еще раз символически сочетают браком под сладкое пение прибоя.

Хочется спокойной европейской романтики? Выбирайте страну по душе:  
Чехия с ее уютными улочками, Италия с живописными соборами и площадями, 
туманная Англия с таинственными замками и старомодными графствами…  

Перед вами открыт весь мир, а впереди – целая жизнь!

«БОН ВОЯЖ ЭКСПРЕСС» 
МЫ ДАРИМ УДОВОЛЬСТВИЕ!

ТУРЦИЯ

ТУНИС

ГРЕЦИЯ

КИПР

БОЛГАРИЯ

ИСПАНИЯ

ИТАЛИЯ

ЧЕРНОГОРИЯ

«Бон Вояж Экспресс» 
г. Ставрополь, переулок Рылеева, 7 офис 205 (за гостиницей «Интурист»)

тел.: 8 (8652) 62-82-82   www.бон-вояж26.рф
РАННЕЕ  БРОНИРОВАНИЕ!
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1. Маленькая Италия
– Я особенно люблю этот тихий курортный уголок, – 
говорит Екатерина о Кисловодске. – И если бы меня 
поставили перед выбором, то я, не задумываясь ни 
минуты, переехала бы сюда. Поэтому работать над 
созданием проекта маленького итальянского двори-
ка, затерявшегося среди улочек старого города, было 
особенно приятно. Задумка, которая была положена 
в основу, удалась на славу: тихий цветущий островок 
в суетливом урбанистическом потоке – вот ты только 
что был у всех на виду, и вот тебя нет, лишь ворота за-
хлопнулись…
Особое очарование саду, созданному по принципу не-
прерывного цветения, придает прямо-таки средизем-
номорское буйство зелени, в которой утопает крытый 
текстилем бассейн, перед которым высажен эксклю-
зивный бонсай, привезенный из Германии, и милая 
беседка, где хочется постоянно находиться, предава-
ясь мечтам и грезам.
Сейчас сад совсем разросся. Ухоженный и пышный, 
он радует своих хозяев своим цветением с февраля по 
декабрь. 

Можно бесконечно колесить по свету в поисках 
идеального местечка, где тебе хотелось бы 
провести всю свою жизнь, своеобразного кусочка 
рая на Земле. А можно не искать, а создать – 
собственными руками, по собственным замыслам, 
под себя любимого и неповторимого… 

2. Волшебная странаа
 – Еще одно очаровательное местечко – сказочное измерение, в 
которое попадаешь, переступив границы закрытого дворика. 
Маленький и уютный сад, насыщенный всяческими диковин-
ками вроде клумб и альпийских горок причудливых форм и 
фантазийного дизайна. Целая Вселенная, живущая по законам 
цветов и растений, которые, сменяя друг друга в положенный 
день и час, перемещают вас то в нежную и звонкую весну, то 
в благоуханное лето, то в роскошную пышную яркость осени.

Самый коварный вопрос, который можно задать ландшафтному дизайнеру, это вопрос о том, захотел бы он сам поселиться 
на лоне своих собственных творений. На все это Екатерина Шевченко, дизайнер «Золотой Кроны», коротко ответила: «Да!» 
и с радостью рассказала о пяти эко-проектах, в которых она воплотила все свои самые заветные мечты.

5мест, 
где 
хочется 
жить

с т и л ь  ж и з н и
ПРО ДИЗАЙН
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– А это настоящее поместье для правящего монарха: 
аллеи из строгой и красивой катальпы, величествен-
ные сосны-длинномеры – словом, вся та царствен-
ность и чинность, которая просто неотразима в своем 
спокойном великолепии… Обширная и упорядочен-
ная, усадьба прекрасна в любое время года: весна и 
лето отдыхают в ней, утопая в зелени и птичьем щебе-
те, осень вспыхивает своим ярким желто-оранжевым 
пламенем, как комета, зима накрывает серебром пу-
шистую хвою, создавая сказочные гроты в сосновой 
тени.

4. Семейное гнездышко
– А это ставропольская усадьба, которую я тоже бесконечно 
обожаю. Когда мы воплощали этот дизайн-проект в жизнь, в 
него было вложено много любви и души, потому что в этом 
дворе должно было быть уютно большой и дружной семье. 
Сочетание классики и интимности, элегантности и камерно-
сти, красоты и функциональности. Гостей встречает партер со 
стриженными самшитовыми кустарниками, а сердце дворика –  
уютный уголок с небольшими грядками и плодовыми дере-
вьями. Очень милое и необычное место, куда хочется возвра-
щаться снова и снова.

5.   Абсолютный пейзаж
– Если вы мечтаете о том, чтобы пейзаж за вашим ок-
ном был похож на все ландшафты планеты, то точно 
захотите жить в этом месте: настоящее царство расте-
ний, воздух, напоенный медовыми ароматами и уми-
ротворяющим жужжанием пчел… Нет, это не сказоч-
ный сад из сказки про Снежную Королеву, в котором 
очутилась Герда по пути в Лапландию, это самый что 
ни на есть обычный ставропольский дворик. Правда, 
не такой уж он и обычный: когда попадаешь в этот 
маленький, но такой разнообразный мир, то кажется, 
что перед тобою вся наша Земля со всеми ее чудесами 
и красотами.

 г. Ставрополь,  ул.Тухачевского 30/5, тел. : 230-155
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Творческий «ЛОФТ»
По данным пресс-центра ставропольской администрации, в сентябре 
у городской молодежи появится новое место для интеллектуальной 
тусовки и творческих открытий. Танцы, концерты, сейшны, бизнес-
игры и не только: Центр «ЛОФТ» обещает быть не только популяр-
ным, но и полезным. Проект реализуется при поддержке «Местных 
инициатив» на базе ставропольского Дворца культуры и спорта на 
площади величиной почти в квадратный километр. Все работы пла-
нируют завершить к 1 сентября. Сроки на контроле у главы региона.

Вкусно и с позитивом 
Весна началась с хороших новостей. В гостиничном комплексе «Ок-
тябрьский» открылась круглосуточная кофейня, привлекающая 
своих гостей изумительным натуральным кофе, ароматным чаем, 
домашней выпечкой и бизнес-ланчем. Это прекрасное место вы-
бирают для дружеских встреч, легких перекусов и просто для под-
нятия настроения. Ведь что может быть проще, чем взять с собой 
кофе и что-нибудь вкусненькое, чтобы позитива и радости хватило 
на весь день.

Обновленный Range Rover
В выходные 9-11 марта гости автосалона Jaguar Land Rover «Став-
рополь Модус Премиум Авто» знакомились с обновленными Range 
Rover и Range Rover Sport. Range Rover, флагманский внедорожник 
Land Rover – олицетворение непревзойденной роскоши, широких 
возможностей и впечатляющего дизайна. Range Rover Sport – самый 
динамичный внедорожник за всю историю бренда. В 18-м модель-
ном году характеристики этих автомобилей достигли небывалого 
уровня. Новый Range Rover позволит Вам насладиться атмосферой 
изысканного комфорта и путешествовать «первым классом», а но-
вый Range Rover Sport продемонстрирует несравненную динамику 
и органично интегрированные технологии. Это безупречные авто-
мобили для любой ситуации и любых дорожных условий. Для того 
чтобы быть в курсе всех новостей, подписывайтесь на наши аккаун-
ты в социальных сетях. Посетить нас можно на ул. Октябрьской, 204.  
Консультации по телефону (8652) 506-506.

в ы х о д  в  с в е т
ПАНОРАМА

В самое сердце!
11 марта в Ставрополе снова были «Ночные снайперы» с восхити-
тельной Дианой Арбениной. Рок-бэнд качал зал целых полтора часа. 
Как оказалось, любовь ставропольчан и «Снайперов» – не только 
давняя, но и взаимная: «Вы кайфовые!», – честно призналась Арбе-
нина зрительному залу и пожелала всем своим поклонникам не бо-
яться влюбляться, какие бы «обломы не случались с ними в жизни», 
потому что «только это делает нас по-настоящему живыми».
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Они написали бы про себя, что высокоинтеллектуальны, если 
бы не боялись наделать в слове ошибок. Их духовные запро-
сы выражает Сергей Минаев. Чтобы подчеркнуть особость и 
непохожесть героев на массу, писатель свои романы называет 
по-иностранному: «Духless», «Селфи». Персонажи ведут светский 
образ жизни, то есть пьют, употребляют и беспорядочно трах… 
Простите, вступают в связи. В общем, представление о буднях 
элиты тут – примерно, как в песне Меладзе «Девушкам из высше-
го общества трудно избежать одиночества».
Николай Хомерики, дебюты которого называли чуть ли не гени-
альными, экранизировал роман «Селфи». Критики стали усердно 

«СЕЛФИ»
как попытка  
самоутверждения
текст ГЕННАДИЯ ХАЗАНОВА

Певцом и властителем дум «офисного планктона» титуловали Пелевина. 
Мне кажется, в данном  случае следует добавить: интеллектуальной части 
этой группы населения. Потому что большая часть служащих, как называли 
прослойку до судьбоносного перелома 1991, занимается работой, не 
требующей ни приличного образования, ни творческих способностей или 
наклонностей. А романтизированное самоотображение иметь им хочется. 
Такой, знаете, байронический мерчендайзер. То есть люди, о которых я 
говорю, великого английского поэта не знают, охарактеризовать себя  «по-
культурному» не умеют.  Но желание быть не такими, как толпа, у них есть...

изучать тонкий психологический триллер с налетом мистического 
ужаса, утверждающий наши фундаментальные семейные ценно-
сти. Ценители кино всерьез обсуждали, в реальности ли развора-
чивается сюжет или это видения помраченной творческой психики 
героя-писателя. А я, человек с грубыми и несформировавшимися 
эстетическими вкусами, глядя на экран, мучительно вспоминал: 
где я эту историю уже видел?  Мешало только одно: как на место 
«трепетной лани» – Хабенского – поставить Арнольда Швар-
ценеггера. Потому что кокетливое название  опуса Минаева/
Хомерики, кроме прочего, призвано было увести от первоисточ-
ника  – ужасной истории про человека, чье место занял двойник. 
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вая светлую 
слезу.
«Селфи» – 
нормальный 
образец 
салонного 
творчества, 
конъюнктур-
ного по приро-
де. Главное 
здесь – угож-

дать своему зрителю, поднимая его в собственных глазах: мол, ты 
элита, ты тонкий ценитель, ты не чета грубой толпе. В советские 
времена ходило такое определение главного творческого метода 
официального искусства – социалистического реализма: это лесть 
вождям в доступной для них форме. Сегодня принцип не канул в 
Лету. Только расширилась аудитория.
Пелевин от Минаева отличается тем, что не пользуется конъюнкту-
рой, а сам ее создает. Потому про лису-оборотня читать интерес-
но, а про муки гламурного писателя скучно. 
Вернемся к «6-му дню». Туповатая фантастическая стрелялка мне 
нравится больше манерного «Селфи», потому что она не пытается 
выдать себя за что-то более духовное и утонченное. Ты не хочешь 
смотреть, как Шварценеггер играет Гамлета? Так он его и не 
играет! 

Была такая картина «6-й день», где бедного Шварца клонировали, 
копия заняла место первоисточника в семье и на службе, а другие 
репликанты старались пристрелить оригинал, чтобы истина не 
вылезла наружу.
Предвижу возмущение поклонников «Селфи». Почему истоки 
двойничества писателя Богданова я вывожу не из Эдгара По, не из 
Гофмана, не из Достоевского Федора Михайловича, а из какой-
то, по определению, лабуды штатовской! А почему центральным 
персонажем  избран  писатель, а не скромного социального поло-
жения служащий?  Не врач, не учитель, не рабочий или фермер? 
Классики как-то тяготели к обычным людям. А для «Селфи» толь-
ко литератор подойдет, он всю жизнь занимается творчеством. 
По фильму это значит: выступает на ТВ, раздает автографы, 
ведет светский образ жизни (см. выше) и постоянно страдает. А 

чтобы я поверил, 
будто этот «самец 
стрекозы» – та-
лант, пригласили 
его воплотить 
Хабенского. Артист 
блестящий, «лиш-
них людей», как их 
характеризовали  
на уроках лите-
ратуры в школе, 
наиграл целую 
толпу. И «Селфи» 
вытянет, решил Хомерики. 
Ужас и страдания человека, который вдруг обнаруживает, что 
его место в жизни занял другой, да при этом самозванец более 
успешен и  обаятелен, в самом гротескном виде описал Гоголь. 
Для майора (!) Ковалева обиднее всего было то, что по социаль-
ной лестнице резво взбегал не двойник даже, а так себе, член 
организма, который на самостоятельное существование права не 
имеет. Никакого. Писателя Богданова появление копии угнетает 
тем, что никто не может разглядеть его настоящего. Зритель тут 
должен глубоко задуматься над тем, что значит такая самость: «я 
настоящий». И углубиться в бессмысленный, но ужасно приятный 
анализ глубины, разносторонности и неповторимости собственной 
личности. Но это тонкий, подготовленный знакомством с искус-
ством Минаева и Хомерики ценитель. А к грубому и необразован-
ному вроде меня закрадывается подозрение: ежели уникальность  
персонажа идентифицировать никто не способен, может, там и 
распознавать-то нечего?
Теоретики искусства знают: во временных искусствах сюжет – это 
образ мира, как его понимает автор. Минаев заранее готовит лю-
бимому романтическому герою спасение. Найдется душа, которую 
не собьет с толку внешнее сходство, которая разглядит, опознает и 
идентифицирует. Это его дочка. И сразу развеются вихри враж-
дебные, ветры вернутся на круги своя и воцарится на земле мир и 
в человецех благоволение. Потому что – семейные ценности!
Я всей душой за укрепление ячейки общества. Прежде всего по-

«СЕЛФИ»

тому, что за казенной фразой – любимые мной люди. Я далек от 
всех и всяческих «не тех» ориентаций – те, на самом деле, гораздо 
интереснее. Я уважаю традиции каждого из народов, если в них 
не входит приготовление шашлыка из представителей других на-
циональностей или отрицание квантовой механики. Но в «Селфи» 
мне подают заранее просчитанный ход, обеспечивающий фильму 
правильное общественное звучание. И сколько бы авторы не 
обкладывали его психологически-философическим гарниром, все 
равно видно, что создатели кинопроизведения держат зрителя за 
лоха.
Суммируем? Элитарный романтизированный герой, мотив двойни-
чества и поиски самости, мелодраматическая развязка, утверж-
дающая признанную национальную идею – семейные и шире 
– традиционные ценности. Публика аплодирует, украдкой смахи-

в ы х о д  в  с в е т
КИНОПРОКАТ
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«ВИТЯЗЬ»  
 В ГОРОДЕ
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а В светской жизни Ставрополья произошло по-настоящему 
грандиозное событие: край принимал IX Славянский форум искусств 
«ЗОЛОТОЙ ВИТЯЗЬ». Весенние вечера не очень приветливого 
марта озарились светом целого созвездия знаменитых на всю 
Россию и ближнее зарубежье личностей – артистов, художников, 
певцов и музыкантов. Целых пять дней  в 26 городах и районах края 
проходили концерты и творческие встречи с кумирами миллионов.
В день открытия фестиваля в Ставрополе под всеобщий восторг и 

на радость гостям  по красной дорожке прошлись Николай Бурляев, 
Александр Рапопорт, Ивана и Елена Жигон, Малгожата Потоцкая, 
Ирина Муравьева, Сергей Шакуров, Андрей Мерзликин, Нонна 
Гришаева, Татьяна Петрова, Алексей Булдаков, Ольга Кабо, Нина 
Шацкая, Александр Тютин, Василий Мищенко,  Борис Галкин, Эвклид 
Кюрдзидис, Инга Шатова, Ирина Лачина, Сергей Маховиков, Тимофей 
Федоров, Анна Большова, Сергей Варчук, Игорь Скляр, Леонид 
Серебренников и Георгий Штиль.
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аНас создают и переделывают все те,  

кто когда-либо любил нас. 
Франсуа Мориак

Всегда будь первосортной версией себя самой,  
а не второсортной версией кого-то. 

Джуди Гарленд

Критикуя, критикуй мнение, а не его автора. 
Леонардо да Винчи

Наша личность — это сад, а наша воля — его садовник. 
Уильям Шекспир

Именно свободный выбор создаёт личность.  
Быть — значит выбирать себя. 

Альбер Камю

Индивидом рождаются, личностью становятся,  
индивидуальность  отстаивают. 

Александр Асмолов

СКАЗАНО



ре
кл

ам
а
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АРТА-М ЮГ
Официальный дилер ŠKODA 

АРТА-М ЮГ
Официальный дилер ŠKODA 

Группа компаний Модус

(8652) 50 00 26
Группа компаний Модус

(8652) 50 00 26

Рано или поздно в каждой семье появляется домашний питомец: кошка, собака, хомячок. Но только медведь может 
стать настоящим любимцем всех членов семьи. Он покажет новые места, о которых раньше можно было только мечтать. 
Именно он обеспечит невероятный комфорт в любой поездке. С ним можно отправиться и в театр, и на рыбалку.
У него есть только один недостаток: вы не сможете оставить его дома одного — вам просто этого не захочется.
Конечно, не каждый медведь сможет стать таким любимцем. Только первый семейный внедорожник ŠKODA KODIAQ!

ОСОБАЯ ПОРОДА ВНЕДОРОЖНИКОВ

Адаптивная подвеска будет доступна с 28 мая 2018 года. LED — светодиодная оптика. Адаптивная подвеска будет доступна с 28 мая 2018 года. LED — светодиодная оптика. 
Указанные опции доступны за дополнительную плату и могут быть недоступны для отдельных комплектаций. Реклама.Указанные опции доступны за дополнительную плату и могут быть недоступны для отдельных комплектаций. Реклама.

Полностью светодиодные фары LEDПолностью светодиодные фары LED Адаптивная подвескаАдаптивная подвеска Третий ряд сиденийТретий ряд сидений Система контроля слепых зонСистема контроля слепых зон

Хотите узнать его места обитания?  Хотите узнать его места обитания?  
Познакомьтесь с ним 3 и 4 июня в нашем дилерском центре. Познакомьтесь с ним 3 и 4 июня в нашем дилерском центре. 

НОВЫЙ 
   ŠKODA

KODIAQ
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